
大雪エリアの魅力で人を呼び込む

DMO（ディーエムオー）ってなに？

大雪カムイミンタラＤＭＯの取組

　大雪エリア＝「大雪山連峰」の麓（ふもと）

には、豊かな自然環境、そして表情豊かな四季

折々の情景があり、また旭川や近隣のまちに

は、豊富な農畜産物や物流の拠点のため多くの

海産物も多くが集まる食の宝庫となっていま

す。家具や木工などの上質なデザイン、上川ア

イヌをはじめ独自の歴史や文化、交通の要衝と

して都市機能も兼ね備えたこの地域ならではの

魅力があふれています。

　大雪カムイミンタラDMOは、こうした魅力を

発信し、国内外から多くの観光客を呼び込み、

観光で地域の稼ぐ力が高まるよう、様々な取り

組みを続けています。

　ＤＭＯとは、英語のDestination Marketing

／Management Organizationの略で、マーケテ

ィングやプランニングを行い、魅力的な観光地

域づくりを実現するための法人です。

　平成15年、国が「観光立国」を掲げ、「ビジ

ットジャパンキャンペーン」として、官民によ

る外国人旅行者（インバウンド）の訪日を促す

活動を開始しました。その後、欧米の観光地に

習い、これまでの行政と観光協会だけでの観光

振興ではなく、多様な観光に携わる関係者と協

同しながら、観光による地域の稼ぐ力を引き出

し、地域の誇りと愛着を醸成する「観光地経

営」の視点に立った舵取り役を担う法人を全国

各地に立ち上げるため、日本版ＤＭＯ法人の登

録制度が平成27年に創設されました。

 「大雪カムイミンタラＤＭＯ」は、日本版ＤＭ

Ｏ登録法人として平成29年に国の登録を受け、

今年で５年目を迎えています。

　大雪山連峰を中心とした自然と都市が融合し

た滞在型観光を提供し、「一度は行ってみた

い」、「また訪れたい」と感じてもらえる地域

を目指し、『Mountain City Resort』（マウンテ

ンシティリゾート）を目指す像（ブランド）と

して掲げ、取組を進めています。

　大雪エリアは、旭川のほか鷹栖、東神楽、当

麻、比布、愛別、上川、東川で構成されており

各地の魅力的な地域資源を発信し、それらを結

び、より長く滞在いただけるような観光商品づ

くりを進めています。

　世界最高水準のパウダースノーが堪能できる

スキー場が、カムイスキーリンクスをはじめこ

のエリアには多数あり、また美味しい食や道北

一の歓楽街「サンロク」で楽しんだ後、くつろ

げるシティホテルや旅館も豊富で、アフタース

キーも充実しています。

●ＴＡＩＳＥＴＳＵ　ＦＯＵＲ　チケット
（カムイ、サンタ、キャンモア、ぴっぷの４ス

キー場の１日券／４枚つづり）

●北海道パウダーベルト　５デイズ　チケット
（富良野、トマム、カムイの３スキー場共通５

日券）

●ＴＡＩＳＥＴＳＵ　縦走パス
（旭岳－黒岳の縦走に伴うロープ―ウェイセッ

ト券）

●ＴＡＩＳＥＴＳＵ　サウナパス
（14か所の温浴施設を３か所まわるチケット）

　カムイスキーリンクスのゴンドラを秋に初め

て開放しました。山頂から眺める石狩平野の大

パノラマと神居古潭地域の紅葉を堪能できま

す。

　旭川デザインウィーク（ＡＤＷ）、北の恵み

食べマルシェ期間中に、北彩都ガーデン鏡池で

のカヌー体験など、まちなかでのアクティビテ

ィの体験機会を提供しています。

 

　自然や異文化に触れるアドベンチャートラベ

ルの推進に向けて、令和５年９月のＡＴＷＳ北

海道2023に参画し、大雪エリアの魅力を発信し

ます。

　ＩＣＴパークは、eスポーツを核とした街の賑

わいづくりやＩＣＴ人材の育成、ＩＴ関連企業

の誘致及び先端技術推進を目的に、令和３年２

月に開設されました。

　旭川市を含む産学官連携によりＩＣＴパーク

推進協議会が設置され、当ＤＭＯが施設運営を

担っていますが、自治体が運営に関わっている

ｅスポーツ関連施設としては全国的にも珍しい

事例です。

　市内３条通８丁目の元映画館「旭川国民劇

場」をリノベーションしたｅスポーツスタジア

ム「コクゲキ」をはじめ、ｅスポーツの「トレ

ーニングジム」、ＮＴＴ東日本が運営する「ス

マートイノベーションラボ 北海道 旭川ルーム」、

株式会社ラックが運営する「ワークーペ」など

で構成されています。

　「コクゲキ」では、大型ＬＥＤビジョンなど

の設備を活かしたｅスポーツイベントを開催し

ているほか、セミナー、パブリックビューイン

グなどに利用されています。

　「トレーニングジム」はゲーミングＰＣを完

備し、ｅスポーツの練習場として営業してお

り、高校生以下は無料でご利用いただけます。

　「スマートイノベーションラボ 北海道 旭川ル

ーム」は、ＮＴＴ東日本のノウハウを活用し、

地域の企業などがビジネスモデル実現に向け抱

える課題解決を支援する場となっています。

　「ワークーペ」は、個人事業主や会社員、出

張者などが利用できるテレワーク施設です。利

用する際は、月額5,000円で事前登録が必要とな

ります。

　令和５年２月18日、19日にこれまでＩＣＴパ

ークで実施してきた各種イベントを集約し、ｅス

ポーツやゲーム、プログラミング教室などの学び

の要素全18コンテンツを盛り込んだイベント

『Asahikawa GAMES JAM』を開催しました。

　小中学生を中心としたプログラミングなどを

学ぶ講座には、約200名が参加し、行列ができる

ほどの盛況ぶりでした。

　また、コクゲキでは、大雪圏連携中枢都市圏

である１市８町の自治体職員による「ぷよぷよ

ｅスポーツ」の対抗戦やレトロゲームイベン

ト、小学生を対象とした「太鼓の達人」の大

会、有名ストリーマーのファンミーティングな

どを実施しました。

　イベント全体で延べ約1,000名にご来場いただ

きました。遊びや学びなどの要素を同時に盛り

込んだことで、これまでにはない賑わいづくり

に繋がったものと考えています。

　近年、ｅスポーツは競技シーンに留まらず、

教育、福祉分野などにおける多種多様な課題を

解決するためのツールとしても注目されてお

り、ＩＣＴパークにおいてもｅスポーツの多様

な活用方法を検討していきます。

　また、プログラミング講座などの継続実施に

より、子どもたちの興味・関心を引き出すとと

もに、学校教育だけでは補いきれない部分を補

完するなど、ＩＣＴ人材の育成を推進します。

　子どもたちを中心に多くの方々の「未来への

可能性を引き出す」施設として、企業の皆様、

教育機関の皆様と一緒にＩＣＴパークを作りあ

げていきたいと考えております。

　コロナ禍で経済が低迷し、特に観光に関わる

業界は大きな打撃を受けてきましたが、様々な

規制緩和などもあり、全国の観光地で、外国人

旅行者（インバウンド）も含め観光客が戻りつ

つあります。

　こうした市場の変化やニーズを的確にとら

え、またＩＴの活用などによりデータ収集や分

析を強化し、この流れを逃すことなく、しっか

りと観光客を受け入れる体制を整えていかなけ

ればなりません。 

　今年度からＤＭＯに美瑛が加わり、対象とな

るエリアも拡大となる見込みです。１市８町一

丸となってこの大雪エリアの魅力をしっかりと

発信し、今後ともこの大雪エリアならではの体

験商品などを構築し、多くの観光客が訪れ、地

域経済が活性化されることで、将来的にも持続

可能な地域となるよう取り組んでいきます。

　ぜひ、法人会会員の皆さまと様々な形で、こ

の地域を盛り上げていきたいと考えています。

　こんなことを一緒にできないか、こんな展開

をしたらどうかなど、お気軽にお声がけいただ

ければと思っています。引き続き、どうぞよろ

しくお願いいたします。

クローズ
アップ

大雪エリア
での

観光地域づくり

一般社団法人大雪カムイミンタラDMO　理事長　今 津　寛 介（旭川市長）

1（公社）旭川中法人会だより MARCH number 96



大雪エリアの商品づくり

各種チケットの販売

都市型スノーリゾートの形成

カムイゴンドライド

まちなかアクティビティ

アドベンチャートラベルワールド
サミット北海道2023（ATWS）

　大雪エリア＝「大雪山連峰」の麓（ふもと）

には、豊かな自然環境、そして表情豊かな四季

折々の情景があり、また旭川や近隣のまちに

は、豊富な農畜産物や物流の拠点のため多くの

海産物も多くが集まる食の宝庫となっていま

す。家具や木工などの上質なデザイン、上川ア

イヌをはじめ独自の歴史や文化、交通の要衝と

して都市機能も兼ね備えたこの地域ならではの

魅力があふれています。

　大雪カムイミンタラDMOは、こうした魅力を

発信し、国内外から多くの観光客を呼び込み、

観光で地域の稼ぐ力が高まるよう、様々な取り

組みを続けています。

　ＤＭＯとは、英語のDestination Marketing

／Management Organizationの略で、マーケテ

ィングやプランニングを行い、魅力的な観光地

域づくりを実現するための法人です。

　平成15年、国が「観光立国」を掲げ、「ビジ

ットジャパンキャンペーン」として、官民によ

る外国人旅行者（インバウンド）の訪日を促す

活動を開始しました。その後、欧米の観光地に

習い、これまでの行政と観光協会だけでの観光

振興ではなく、多様な観光に携わる関係者と協

同しながら、観光による地域の稼ぐ力を引き出

し、地域の誇りと愛着を醸成する「観光地経

営」の視点に立った舵取り役を担う法人を全国

各地に立ち上げるため、日本版ＤＭＯ法人の登

録制度が平成27年に創設されました。

 「大雪カムイミンタラＤＭＯ」は、日本版ＤＭ

Ｏ登録法人として平成29年に国の登録を受け、

今年で５年目を迎えています。

　大雪山連峰を中心とした自然と都市が融合し

た滞在型観光を提供し、「一度は行ってみた

い」、「また訪れたい」と感じてもらえる地域

クローズアップ大雪エリアでの観光地域づくり

を目指し、『Mountain City Resort』（マウンテ

ンシティリゾート）を目指す像（ブランド）と

して掲げ、取組を進めています。

　大雪エリアは、旭川のほか鷹栖、東神楽、当

麻、比布、愛別、上川、東川で構成されており

各地の魅力的な地域資源を発信し、それらを結

び、より長く滞在いただけるような観光商品づ

くりを進めています。

　世界最高水準のパウダースノーが堪能できる

スキー場が、カムイスキーリンクスをはじめこ

のエリアには多数あり、また美味しい食や道北

一の歓楽街「サンロク」で楽しんだ後、くつろ

げるシティホテルや旅館も豊富で、アフタース

キーも充実しています。

●ＴＡＩＳＥＴＳＵ　ＦＯＵＲ　チケット
（カムイ、サンタ、キャンモア、ぴっぷの４ス

キー場の１日券／４枚つづり）

●北海道パウダーベルト　５デイズ　チケット
（富良野、トマム、カムイの３スキー場共通５

日券）

●ＴＡＩＳＥＴＳＵ　縦走パス
（旭岳－黒岳の縦走に伴うロープ―ウェイセッ

ト券）

●ＴＡＩＳＥＴＳＵ　サウナパス
（14か所の温浴施設を３か所まわるチケット）

　カムイスキーリンクスのゴンドラを秋に初め

て開放しました。山頂から眺める石狩平野の大

パノラマと神居古潭地域の紅葉を堪能できま

す。

　旭川デザインウィーク（ＡＤＷ）、北の恵み

食べマルシェ期間中に、北彩都ガーデン鏡池で

のカヌー体験など、まちなかでのアクティビテ

ィの体験機会を提供しています。

 

　自然や異文化に触れるアドベンチャートラベ

ルの推進に向けて、令和５年９月のＡＴＷＳ北

海道2023に参画し、大雪エリアの魅力を発信し

ます。

　ＩＣＴパークは、eスポーツを核とした街の賑

わいづくりやＩＣＴ人材の育成、ＩＴ関連企業

の誘致及び先端技術推進を目的に、令和３年２

月に開設されました。

　旭川市を含む産学官連携によりＩＣＴパーク

推進協議会が設置され、当ＤＭＯが施設運営を

担っていますが、自治体が運営に関わっている

ｅスポーツ関連施設としては全国的にも珍しい

事例です。

　市内３条通８丁目の元映画館「旭川国民劇

場」をリノベーションしたｅスポーツスタジア

ム「コクゲキ」をはじめ、ｅスポーツの「トレ

ーニングジム」、ＮＴＴ東日本が運営する「ス

マートイノベーションラボ 北海道 旭川ルーム」、

株式会社ラックが運営する「ワークーペ」など

で構成されています。

　「コクゲキ」では、大型ＬＥＤビジョンなど

の設備を活かしたｅスポーツイベントを開催し

ているほか、セミナー、パブリックビューイン

グなどに利用されています。

　「トレーニングジム」はゲーミングＰＣを完

備し、ｅスポーツの練習場として営業してお

り、高校生以下は無料でご利用いただけます。

　「スマートイノベーションラボ 北海道 旭川ル

ーム」は、ＮＴＴ東日本のノウハウを活用し、

地域の企業などがビジネスモデル実現に向け抱

える課題解決を支援する場となっています。

　「ワークーペ」は、個人事業主や会社員、出

張者などが利用できるテレワーク施設です。利

用する際は、月額5,000円で事前登録が必要とな

ります。

　令和５年２月18日、19日にこれまでＩＣＴパ

ークで実施してきた各種イベントを集約し、ｅス

ポーツやゲーム、プログラミング教室などの学び

の要素全18コンテンツを盛り込んだイベント

『Asahikawa GAMES JAM』を開催しました。

　小中学生を中心としたプログラミングなどを

学ぶ講座には、約200名が参加し、行列ができる

ほどの盛況ぶりでした。

　また、コクゲキでは、大雪圏連携中枢都市圏

である１市８町の自治体職員による「ぷよぷよ

ｅスポーツ」の対抗戦やレトロゲームイベン

ト、小学生を対象とした「太鼓の達人」の大

会、有名ストリーマーのファンミーティングな

どを実施しました。

　イベント全体で延べ約1,000名にご来場いただ

きました。遊びや学びなどの要素を同時に盛り

込んだことで、これまでにはない賑わいづくり

に繋がったものと考えています。

　近年、ｅスポーツは競技シーンに留まらず、

教育、福祉分野などにおける多種多様な課題を

解決するためのツールとしても注目されてお

り、ＩＣＴパークにおいてもｅスポーツの多様

な活用方法を検討していきます。

　また、プログラミング講座などの継続実施に

より、子どもたちの興味・関心を引き出すとと

もに、学校教育だけでは補いきれない部分を補

完するなど、ＩＣＴ人材の育成を推進します。

　子どもたちを中心に多くの方々の「未来への

可能性を引き出す」施設として、企業の皆様、

教育機関の皆様と一緒にＩＣＴパークを作りあ

げていきたいと考えております。

　コロナ禍で経済が低迷し、特に観光に関わる

業界は大きな打撃を受けてきましたが、様々な

規制緩和などもあり、全国の観光地で、外国人

旅行者（インバウンド）も含め観光客が戻りつ

つあります。

　こうした市場の変化やニーズを的確にとら

え、またＩＴの活用などによりデータ収集や分

析を強化し、この流れを逃すことなく、しっか

りと観光客を受け入れる体制を整えていかなけ

ればなりません。 

　今年度からＤＭＯに美瑛が加わり、対象とな

るエリアも拡大となる見込みです。１市８町一

丸となってこの大雪エリアの魅力をしっかりと

発信し、今後ともこの大雪エリアならではの体

験商品などを構築し、多くの観光客が訪れ、地

域経済が活性化されることで、将来的にも持続

可能な地域となるよう取り組んでいきます。

　ぜひ、法人会会員の皆さまと様々な形で、こ

の地域を盛り上げていきたいと考えています。

　こんなことを一緒にできないか、こんな展開

をしたらどうかなど、お気軽にお声がけいただ

ければと思っています。引き続き、どうぞよろ

しくお願いいたします。
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ＩＣＴパークでの取組

Asahikawa GAMES JAMの開催

　大雪エリア＝「大雪山連峰」の麓（ふもと）

には、豊かな自然環境、そして表情豊かな四季

折々の情景があり、また旭川や近隣のまちに

は、豊富な農畜産物や物流の拠点のため多くの

海産物も多くが集まる食の宝庫となっていま

す。家具や木工などの上質なデザイン、上川ア

イヌをはじめ独自の歴史や文化、交通の要衝と

して都市機能も兼ね備えたこの地域ならではの

魅力があふれています。

　大雪カムイミンタラDMOは、こうした魅力を

発信し、国内外から多くの観光客を呼び込み、

観光で地域の稼ぐ力が高まるよう、様々な取り

組みを続けています。

　ＤＭＯとは、英語のDestination Marketing

／Management Organizationの略で、マーケテ

ィングやプランニングを行い、魅力的な観光地

域づくりを実現するための法人です。

　平成15年、国が「観光立国」を掲げ、「ビジ

ットジャパンキャンペーン」として、官民によ

る外国人旅行者（インバウンド）の訪日を促す

活動を開始しました。その後、欧米の観光地に

習い、これまでの行政と観光協会だけでの観光

振興ではなく、多様な観光に携わる関係者と協

同しながら、観光による地域の稼ぐ力を引き出

し、地域の誇りと愛着を醸成する「観光地経

営」の視点に立った舵取り役を担う法人を全国

各地に立ち上げるため、日本版ＤＭＯ法人の登

録制度が平成27年に創設されました。

 「大雪カムイミンタラＤＭＯ」は、日本版ＤＭ

Ｏ登録法人として平成29年に国の登録を受け、

今年で５年目を迎えています。

　大雪山連峰を中心とした自然と都市が融合し

た滞在型観光を提供し、「一度は行ってみた

い」、「また訪れたい」と感じてもらえる地域

クローズアップ大雪エリアでの観光地域づくり

を目指し、『Mountain City Resort』（マウンテ

ンシティリゾート）を目指す像（ブランド）と

して掲げ、取組を進めています。

　大雪エリアは、旭川のほか鷹栖、東神楽、当

麻、比布、愛別、上川、東川で構成されており

各地の魅力的な地域資源を発信し、それらを結

び、より長く滞在いただけるような観光商品づ

くりを進めています。

　世界最高水準のパウダースノーが堪能できる

スキー場が、カムイスキーリンクスをはじめこ

のエリアには多数あり、また美味しい食や道北

一の歓楽街「サンロク」で楽しんだ後、くつろ

げるシティホテルや旅館も豊富で、アフタース

キーも充実しています。

●ＴＡＩＳＥＴＳＵ　ＦＯＵＲ　チケット
（カムイ、サンタ、キャンモア、ぴっぷの４ス

キー場の１日券／４枚つづり）

●北海道パウダーベルト　５デイズ　チケット
（富良野、トマム、カムイの３スキー場共通５

日券）

●ＴＡＩＳＥＴＳＵ　縦走パス
（旭岳－黒岳の縦走に伴うロープ―ウェイセッ

ト券）

●ＴＡＩＳＥＴＳＵ　サウナパス
（14か所の温浴施設を３か所まわるチケット）

　カムイスキーリンクスのゴンドラを秋に初め

て開放しました。山頂から眺める石狩平野の大

パノラマと神居古潭地域の紅葉を堪能できま

す。

　旭川デザインウィーク（ＡＤＷ）、北の恵み

食べマルシェ期間中に、北彩都ガーデン鏡池で

のカヌー体験など、まちなかでのアクティビテ

ィの体験機会を提供しています。

 

　自然や異文化に触れるアドベンチャートラベ

ルの推進に向けて、令和５年９月のＡＴＷＳ北

海道2023に参画し、大雪エリアの魅力を発信し

ます。

　ＩＣＴパークは、eスポーツを核とした街の賑

わいづくりやＩＣＴ人材の育成、ＩＴ関連企業

の誘致及び先端技術推進を目的に、令和３年２

月に開設されました。

　旭川市を含む産学官連携によりＩＣＴパーク

推進協議会が設置され、当ＤＭＯが施設運営を

担っていますが、自治体が運営に関わっている

ｅスポーツ関連施設としては全国的にも珍しい

事例です。

　市内３条通８丁目の元映画館「旭川国民劇

場」をリノベーションしたｅスポーツスタジア

ム「コクゲキ」をはじめ、ｅスポーツの「トレ

ーニングジム」、ＮＴＴ東日本が運営する「ス

マートイノベーションラボ 北海道 旭川ルーム」、

株式会社ラックが運営する「ワークーペ」など

で構成されています。

　「コクゲキ」では、大型ＬＥＤビジョンなど

の設備を活かしたｅスポーツイベントを開催し

ているほか、セミナー、パブリックビューイン

グなどに利用されています。

　「トレーニングジム」はゲーミングＰＣを完

備し、ｅスポーツの練習場として営業してお

り、高校生以下は無料でご利用いただけます。

　「スマートイノベーションラボ 北海道 旭川ル

ーム」は、ＮＴＴ東日本のノウハウを活用し、

地域の企業などがビジネスモデル実現に向け抱

える課題解決を支援する場となっています。

　「ワークーペ」は、個人事業主や会社員、出

張者などが利用できるテレワーク施設です。利

用する際は、月額5,000円で事前登録が必要とな

ります。

　令和５年２月18日、19日にこれまでＩＣＴパ

ークで実施してきた各種イベントを集約し、ｅス

ポーツやゲーム、プログラミング教室などの学び

の要素全18コンテンツを盛り込んだイベント

『Asahikawa GAMES JAM』を開催しました。

　小中学生を中心としたプログラミングなどを

学ぶ講座には、約200名が参加し、行列ができる

ほどの盛況ぶりでした。

　また、コクゲキでは、大雪圏連携中枢都市圏

である１市８町の自治体職員による「ぷよぷよ

ｅスポーツ」の対抗戦やレトロゲームイベン

ト、小学生を対象とした「太鼓の達人」の大

会、有名ストリーマーのファンミーティングな

どを実施しました。

　イベント全体で延べ約1,000名にご来場いただ

きました。遊びや学びなどの要素を同時に盛り

込んだことで、これまでにはない賑わいづくり

に繋がったものと考えています。

　近年、ｅスポーツは競技シーンに留まらず、

教育、福祉分野などにおける多種多様な課題を

解決するためのツールとしても注目されてお

り、ＩＣＴパークにおいてもｅスポーツの多様

な活用方法を検討していきます。

　また、プログラミング講座などの継続実施に

より、子どもたちの興味・関心を引き出すとと

もに、学校教育だけでは補いきれない部分を補

完するなど、ＩＣＴ人材の育成を推進します。

　子どもたちを中心に多くの方々の「未来への

可能性を引き出す」施設として、企業の皆様、

教育機関の皆様と一緒にＩＣＴパークを作りあ

げていきたいと考えております。

　コロナ禍で経済が低迷し、特に観光に関わる

業界は大きな打撃を受けてきましたが、様々な

規制緩和などもあり、全国の観光地で、外国人

旅行者（インバウンド）も含め観光客が戻りつ

つあります。

　こうした市場の変化やニーズを的確にとら

え、またＩＴの活用などによりデータ収集や分

析を強化し、この流れを逃すことなく、しっか

りと観光客を受け入れる体制を整えていかなけ

ればなりません。 

　今年度からＤＭＯに美瑛が加わり、対象とな

るエリアも拡大となる見込みです。１市８町一

丸となってこの大雪エリアの魅力をしっかりと

発信し、今後ともこの大雪エリアならではの体

験商品などを構築し、多くの観光客が訪れ、地

域経済が活性化されることで、将来的にも持続

可能な地域となるよう取り組んでいきます。

　ぜひ、法人会会員の皆さまと様々な形で、こ

の地域を盛り上げていきたいと考えています。

　こんなことを一緒にできないか、こんな展開

をしたらどうかなど、お気軽にお声がけいただ

ければと思っています。引き続き、どうぞよろ

しくお願いいたします。

（公社）旭川中法人会だより MARCH number 963



可能性を引き出す施設に

QRコード

今後のＤＭＯの展開

●ＩＣＴパーク ●Asahikawa GAMES JAM

旭川市３条通７丁目418-1 オクノ6F
電話：01 6 6 - 7 3 - 6 9 6 8
Mail：info@taisetsu-kamui.jp

お
問
い
合
わ
せ
先

一社） 大雪カムイミンタラＤＭＯ

　大雪エリア＝「大雪山連峰」の麓（ふもと）

には、豊かな自然環境、そして表情豊かな四季

折々の情景があり、また旭川や近隣のまちに

は、豊富な農畜産物や物流の拠点のため多くの

海産物も多くが集まる食の宝庫となっていま

す。家具や木工などの上質なデザイン、上川ア

イヌをはじめ独自の歴史や文化、交通の要衝と

して都市機能も兼ね備えたこの地域ならではの

魅力があふれています。

　大雪カムイミンタラDMOは、こうした魅力を

発信し、国内外から多くの観光客を呼び込み、

観光で地域の稼ぐ力が高まるよう、様々な取り

組みを続けています。

　ＤＭＯとは、英語のDestination Marketing

／Management Organizationの略で、マーケテ

ィングやプランニングを行い、魅力的な観光地

域づくりを実現するための法人です。

　平成15年、国が「観光立国」を掲げ、「ビジ

ットジャパンキャンペーン」として、官民によ

る外国人旅行者（インバウンド）の訪日を促す

活動を開始しました。その後、欧米の観光地に

習い、これまでの行政と観光協会だけでの観光

振興ではなく、多様な観光に携わる関係者と協

同しながら、観光による地域の稼ぐ力を引き出

し、地域の誇りと愛着を醸成する「観光地経

営」の視点に立った舵取り役を担う法人を全国

各地に立ち上げるため、日本版ＤＭＯ法人の登

録制度が平成27年に創設されました。

 「大雪カムイミンタラＤＭＯ」は、日本版ＤＭ

Ｏ登録法人として平成29年に国の登録を受け、

今年で５年目を迎えています。

　大雪山連峰を中心とした自然と都市が融合し

た滞在型観光を提供し、「一度は行ってみた

い」、「また訪れたい」と感じてもらえる地域

クローズアップ大雪エリアでの観光地域づくり

を目指し、『Mountain City Resort』（マウンテ

ンシティリゾート）を目指す像（ブランド）と

して掲げ、取組を進めています。

　大雪エリアは、旭川のほか鷹栖、東神楽、当

麻、比布、愛別、上川、東川で構成されており

各地の魅力的な地域資源を発信し、それらを結

び、より長く滞在いただけるような観光商品づ

くりを進めています。

　世界最高水準のパウダースノーが堪能できる

スキー場が、カムイスキーリンクスをはじめこ

のエリアには多数あり、また美味しい食や道北

一の歓楽街「サンロク」で楽しんだ後、くつろ

げるシティホテルや旅館も豊富で、アフタース

キーも充実しています。

●ＴＡＩＳＥＴＳＵ　ＦＯＵＲ　チケット
（カムイ、サンタ、キャンモア、ぴっぷの４ス

キー場の１日券／４枚つづり）

●北海道パウダーベルト　５デイズ　チケット
（富良野、トマム、カムイの３スキー場共通５

日券）

●ＴＡＩＳＥＴＳＵ　縦走パス
（旭岳－黒岳の縦走に伴うロープ―ウェイセッ

ト券）

●ＴＡＩＳＥＴＳＵ　サウナパス
（14か所の温浴施設を３か所まわるチケット）

　カムイスキーリンクスのゴンドラを秋に初め

て開放しました。山頂から眺める石狩平野の大

パノラマと神居古潭地域の紅葉を堪能できま

す。

　旭川デザインウィーク（ＡＤＷ）、北の恵み

食べマルシェ期間中に、北彩都ガーデン鏡池で

のカヌー体験など、まちなかでのアクティビテ

ィの体験機会を提供しています。

 

　自然や異文化に触れるアドベンチャートラベ

ルの推進に向けて、令和５年９月のＡＴＷＳ北

海道2023に参画し、大雪エリアの魅力を発信し

ます。

　ＩＣＴパークは、eスポーツを核とした街の賑

わいづくりやＩＣＴ人材の育成、ＩＴ関連企業

の誘致及び先端技術推進を目的に、令和３年２

月に開設されました。

　旭川市を含む産学官連携によりＩＣＴパーク

推進協議会が設置され、当ＤＭＯが施設運営を

担っていますが、自治体が運営に関わっている

ｅスポーツ関連施設としては全国的にも珍しい

事例です。

　市内３条通８丁目の元映画館「旭川国民劇

場」をリノベーションしたｅスポーツスタジア

ム「コクゲキ」をはじめ、ｅスポーツの「トレ

ーニングジム」、ＮＴＴ東日本が運営する「ス

マートイノベーションラボ 北海道 旭川ルーム」、

株式会社ラックが運営する「ワークーペ」など

で構成されています。

　「コクゲキ」では、大型ＬＥＤビジョンなど

の設備を活かしたｅスポーツイベントを開催し

ているほか、セミナー、パブリックビューイン

グなどに利用されています。

　「トレーニングジム」はゲーミングＰＣを完

備し、ｅスポーツの練習場として営業してお

り、高校生以下は無料でご利用いただけます。

　「スマートイノベーションラボ 北海道 旭川ル

ーム」は、ＮＴＴ東日本のノウハウを活用し、

地域の企業などがビジネスモデル実現に向け抱

える課題解決を支援する場となっています。

　「ワークーペ」は、個人事業主や会社員、出

張者などが利用できるテレワーク施設です。利

用する際は、月額5,000円で事前登録が必要とな

ります。

　令和５年２月18日、19日にこれまでＩＣＴパ

ークで実施してきた各種イベントを集約し、ｅス

ポーツやゲーム、プログラミング教室などの学び

の要素全18コンテンツを盛り込んだイベント

『Asahikawa GAMES JAM』を開催しました。

　小中学生を中心としたプログラミングなどを

学ぶ講座には、約200名が参加し、行列ができる

ほどの盛況ぶりでした。

　また、コクゲキでは、大雪圏連携中枢都市圏

である１市８町の自治体職員による「ぷよぷよ

ｅスポーツ」の対抗戦やレトロゲームイベン

ト、小学生を対象とした「太鼓の達人」の大

会、有名ストリーマーのファンミーティングな

どを実施しました。

　イベント全体で延べ約1,000名にご来場いただ

きました。遊びや学びなどの要素を同時に盛り

込んだことで、これまでにはない賑わいづくり

に繋がったものと考えています。

　近年、ｅスポーツは競技シーンに留まらず、

教育、福祉分野などにおける多種多様な課題を

解決するためのツールとしても注目されてお

り、ＩＣＴパークにおいてもｅスポーツの多様

な活用方法を検討していきます。

　また、プログラミング講座などの継続実施に

より、子どもたちの興味・関心を引き出すとと

もに、学校教育だけでは補いきれない部分を補

完するなど、ＩＣＴ人材の育成を推進します。

　子どもたちを中心に多くの方々の「未来への

可能性を引き出す」施設として、企業の皆様、

教育機関の皆様と一緒にＩＣＴパークを作りあ

げていきたいと考えております。

　コロナ禍で経済が低迷し、特に観光に関わる

業界は大きな打撃を受けてきましたが、様々な

規制緩和などもあり、全国の観光地で、外国人

旅行者（インバウンド）も含め観光客が戻りつ

つあります。

　こうした市場の変化やニーズを的確にとら

え、またＩＴの活用などによりデータ収集や分

析を強化し、この流れを逃すことなく、しっか

りと観光客を受け入れる体制を整えていかなけ

ればなりません。 

　今年度からＤＭＯに美瑛が加わり、対象とな

るエリアも拡大となる見込みです。１市８町一

丸となってこの大雪エリアの魅力をしっかりと

発信し、今後ともこの大雪エリアならではの体

験商品などを構築し、多くの観光客が訪れ、地

域経済が活性化されることで、将来的にも持続

可能な地域となるよう取り組んでいきます。

　ぜひ、法人会会員の皆さまと様々な形で、こ

の地域を盛り上げていきたいと考えています。

　こんなことを一緒にできないか、こんな展開

をしたらどうかなど、お気軽にお声がけいただ

ければと思っています。引き続き、どうぞよろ

しくお願いいたします。

（公社）旭川中法人会だより MARCH number 964



http://ash-ho.or.jpまたは“旭川法人会”で検索

問題の答えを法人会ホームページから探してみて下さ
い。ハガキまたは封書にて、クイズの答えと住所・事業
所名・氏名・電話番号を記載の上、５月10日までに当
法人会事務局宛にご応募下さい。全問正解者の中から抽
選で50名様に図書カード＆クオカード（計1,000円
分）をプレゼントいたします。

〒070-0043 旭川市常盤通１丁目
道北経済センタービル１階
（公社）旭川中法人会事務局 宛

このたび、ホームページをより使いやすく、快適にご利用い
ただけるように、全面的にリニューアルいたしました。最新の
税情報や法人会の活動をはじめ、無料のインターネットセミ
ナーなど多彩な情報が満載ですので、ぜひ一度ご覧下さい！

図書カード＆クオカ
ード50名様にプレゼント（計1,000円分）

３月27日に開催した春期講演会。
講師にはいまや全国区で活躍するチ
ームナックスのリーダー森崎博之さ
んを招き大盛況となりました。さ
て、森崎さんの講演テーマは何だっ
たでしょうか？

コロナ禍において益々ニーズが高ま
っている無料のインターネットセミ
ナー。人気ランキング第１位（閲覧
時）の講師名はどなたでしょうか？
（尚、視聴にはログインが必要ですので同封
のご案内をご覧下さい【無料】）

問題
❶

❷

●応募先●

～ホームページから答えを探して～
に挑戦!HPクイズ

第5弾法人会 法人会HPリニューアル特別企画

法人会アンケート調査システムに
ご登録ください！ 法人会アンケート調査システムは平成22

年に創設され、親会・青年部会・女性部
会が一体となって会員企業の皆様のご登
録を積極的に推進いたしております。
全国約75万社の会員企業を擁する法人会
が実施するアンケート調査に関しまして
は、行政やマスコミ等をはじめ多方面か
ら極めて高い評価と期待をいただいてい
るとともに、法人会のパブリシティ向上
にもつながっております。
つきましては、当アンケートシステムに
会員の皆様のご登録ご賛同を賜りますよ
うお願い申しあげます。

アンケートは２ヵ月に１～２回程度配信される予定です
（大変簡単なものです）

当会ホームページ：http://ash-ho.or.jp
または旭川法人会で検索

当会ホームページをご覧下さい
登録方法は大変簡単です

をクリックして下さい
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法人会おもしろ税金クイズ紙面と抽選会の様子

新春講演会の様子

　例年「税を考える週間」にあわせて開催して
いたイベント『法人会おもしろ税ミナ～ル』
は、コロナ禍のためやむを得ず中止したが、そ
の代替事業として道新紙面による『法人会おも
しろ税金クイズ』を実施した。今回で３回目を
迎えるが、道北地域を対象として掲載したとこ
ろ1,257通もの応募をいただき、全問正解者の中
から約250名に特賞（商品券１万円）や地域逸品
賞・年貢米賞など素敵な賞品をプレゼントし
た。
　今回は近隣の富良野・名寄・稚内の３法人会
にも共催いただいたが、コロナ禍で会活動の停
滞を危惧していた中で、税の啓蒙や法人会活動
の周知にも大きな反響があり、広域事業として
の成果と今後の新たな事業展開に向けて貴重な
機会となった。また、従来のイベント再開を望
む声も多数寄せられた。

道新紙面の懸賞付き税金クイズに応募多数！

令和４年度 「税を考える週間」税
法 人 会

ミナ～ル代替事業

おもしろ

　１月30日（月）・アートホテル旭川において
旭川中・東法人会合同による新春講演会・新年
交礼会を開催した。講師には今津旭川市長を迎
え、旭川市や道北地域の現状や今後の展望につ
いて熱を帯びた講話が繰り広げられた。通常開
催は約３年ぶりとなるが、180名もの出席者は熱
心に講話に耳を傾けるとともに、講演後の新年
交礼会も新年の門出にふさわしく有意義な懇談
の場となった。

新春講演会・新年交礼会を盛大に開催
今津市長の講演に約180名が来場

代表取締役社長 松 田 征 裕

URL：http://matsuda-steel.co.jp

（公社）旭川中法人会だより MARCH number 966



　受講者200名を超えたインボイス制度説明会

森崎博之さんによる春期講演会の様子

information＆reportinformation&report

　当会では税務研修会をはじめ経営に役立つ

様々なセミナーを定期的に開催している。10月

のインボイス制度説明会には200名を超える受講

があり関心の高さがうかがえた。令和４年度は

左記の通り合計で約1,500名が受講した。

　３月27日（月）にはチームナックスのリーダ

ーで俳優の森崎博之さんを講師に迎えて春期講

演会を開催した。いまや全国区で大活躍の森崎

さんの来旭に大観衆が集い、会場は熱気と軽妙

なトークに引き込まれた。

多彩な研修会・セミナーを開催
インボイス説明会に２００名を超える受講 ■６月３日　税務講話【出席62名】

講　師　旭川中税務署長　鈴木　博志 氏
テーマ　お酒のはなし

■６月22日  税務研修会【出席179名】
講　師　旭川中税務署法人１統括官　木下　道雄 氏
　　　　旭川東税務署法人１統括官　千葉　直樹 氏 他
テーマ　インボイス制度について
　　　　電子帳簿保存法について
　　　　税務調査について

■９月13日　経営セミナー【出席91名】
講　師　弁護士・中小企業診断士　皆川　岳大 氏
テーマ　カンブリア宮殿に登場した企業の事例から学ぶ
　　　　自社の次の10年（ネクストディケイド）に
　　　　向けた経営戦略

■10月11日　インボイス制度説明会【出席212名】
講　師　札幌国税局消費税課担当係長　岡田　　真 氏
　　　　札幌国税局法人課税課主査　　山本なな子 氏 他
テーマ　まだ間に合う！インボイス制度概要説明
　　　　経理を通じた企業コンプライアンス強化策 他

■12月５日  税務研修会【出席151名】
講　師　札幌国税局消費税課担当係長　岡田　　真 氏
　　　　旭川中税務署法人１統括官　　徳光　朋啓 氏
　　　　旭川東税務署資産課税統括官　新井　智貴 氏
テーマ　インボイス制度の実務Ｑ＆Ａ
　　　　電子帳簿保存法について
　　　　事業承継税制について

■１月30日　新春講演会【出席182名】
講　師　旭川市長　今津　寛介 氏
テーマ　新春講話

■３月１日　実務者向け税務研修会【出席75名】
講　師　旭川中税務署法人１統括官　　徳光　朋啓 氏
　　　　旭川中税務署審専官付調査官　田中　悠司 氏
テーマ　インボイス制度について
　　　　電子帳簿保存法について

■３月27日　春期講演会【出席600名】
講　師　俳優　森崎　博之 氏
テーマ　生きることは食べること

令和４年度 研修事業一覧
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　法人会では毎年税制改正に関して、健全かつ

中小企業の活性化に資する税制の構築を目指

し、政府・政党・関係省庁等に対して建設的な

意見を提言している。昨秋開催された第38回法

人会全国大会<千葉大会>において、令和５年度

税制改正に関する提言が決議され、これを受け

て当会でも11月24日に地元選出の国会議員や旭

川市長・旭川市議会に対して提言書に基づく税

制改正事項の実現に向けた要望活動を行った。

令和５年度税制改正に関する提言

　女性部会では毎年３月に今年度の総まとめと

して「期末テスト」と銘打ってクイズ形式の税

務研修会を開催している。税務署担当官が考案

した難問珍問にヒントを求める声もあがるなど

楽しみながらも日頃の研修の成果を発揮した。

研修終了後には講師を交えて懇談会も開催し、

成績優秀者には素敵な記念品を贈呈した。

女性部会による恒例の期末テスト

　２月16日（木）・旭川商工会議所において、

おおよそ会社設立後１年未満の企業を対象に税務

研修会を開催した。講師には旭川中・東税務署よ

り法人担当官を招き、会社設立から初めての決

算・申告までのポイントや法人税・消費税・源泉

所得税等の経理処理と留意点など実務に関する講

義を行うとともに、法人会の多彩な活動も紹介し

入会勧奨を行った。研修後には個別の質疑応答に

対応したが、長い時間をかけて熱心に質問を繰り

返す受講者も多く見受けられた。

新設法人説明会

研修会と最優秀賞贈呈の様子

期末テスト成績優秀者

最優秀賞
金　　賞
銀　　賞
男 雛 賞
女 雛 賞

髙橋　佳子（五光トータル防災㈱）

伊藤けい子（道内建設㈱）

安東　由惠（㈲アン堂看板店）

哘崎　美子（㈱雪屋）

廣野　栄子（廣野商事㈱）

お知らせ（予定） 多数の皆様にご出席いただきますようお願い申しあげます

開催日
場　所
内　容 通常総会

税務講話（署長講話）
懇談会

アートホテル旭川
６月２日（金）　17：00～

令和５年度通常総会・税務講話・懇談会
開催日
場　所
内　容 青年部会定時総会

女性部会定時総会
合同懇談会

アートホテル旭川
５月９日（火） 18：00～

青年部会・女性部会定時総会＆合同懇談会

旭陽電機株式会社
電設資材綜合卸

本社　旭川市１条通15丁目右1号　TEL 0166－26－0111
FAX 0166－22－2901

取締役社長　金　谷　和　文
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四団体合同新春研修会の様子

information＆reportinformation&report

　２月１日（水）・アートホテル旭川におい

て、旭川中・東法人会の青年部会と女性部会が

一堂に会する新年恒例の事業、四団体合同新春

研修会を開催した。講師には渡部副署長（旭川

中署）と酒井副署長（旭川東署）を招き、相続

税や贈与税の講義と税務署の仕事やしくみにつ

いて紹介いただいた。研修後にはニューイヤー

パーティも盛大に開催し、華やかな新年行事と

なった。

四団体合同新春研修会

　青年部会では会の活性化や部会員の意識向上

を目的として『皆勤賞』を設定している。定例

の青年部会行事（年／５回）すべてに参加され

た方に贈呈しているが、３月16日（木）・ＯＭ

Ｏ７旭川で開催した今年度最後の事業である両

青年部会合同による会員会議の中で表彰した。

また、会議では新年度の租税教室の実施要領や

健康経営プロジェクト・法人会アンケート調査

システムの推進等について協議が行われた。

青年部会会員会議と皆勤賞

　昨秋、コロナ禍で中止していた「きき酒会」

を３年ぶりに開催した。前半の税務署研修会は

税務署幹部を講師に招き、後半は講師も交えて

きき酒に挑戦したが、酒豪も下戸も悪戦苦闘の

結果に一喜一憂の様子であった。

税務研修会＆きき酒会

きき酒会の様子と名人に輝いた草嶋会員

第28回きき酒会成績結果
名　人
準名人
３　位
４　位
５　位

草嶋一介（アートホテル旭川）
湯浅壮亮（㈱湯浅）
保井一郎（㈱ライフプラザパートナーズ）
哘崎美子（㈱雪屋）
山田陽子（㈱丸一山田楽器店）

皆 勤 賞 一 覧

阿 部　安 弘（㈱近藤染工場）

伊 藤　洋 輔（㈱プロフェッショナル）

田 島　克 規（㈱田島電気商会）

玉 井　利 一（旭陽電機㈱）

外 﨑　裕 二（㈱セーヴ・エナジー）

保 井　一 郎（㈱ライフプラザパートナーズ）

本 間　公 浩（㈲ランマーケット）

代表取締役　湯　浅　義　弘
＊地域のレディスアパレルショップをサポートします＊

株式会社  湯　浅
旭川店／〒070-8502 旭川市宮下通10丁目左1号 TEL 0166-24-3356 / FAX 0166-23-0200
札幌店／〒060-0005 札幌市中央区北5条西11丁目 TEL 011-271-1211 / FAX 011-261-2952

ホテル ロンシャン／〒060-0055 札幌市中央区南5条東1丁目 TEL 011-561-1131 / FAX 011-561-0006
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会員企業はもとより一般企業（一部制限あり）の方も掲載いただけます。
登録料・手数料は一切かかりません。
● 配　 布 　先／(公社)旭川中・東法人会会員企業約２,１００社
● 年間発送予定／4月／７月／１０月／１２月
★当会ホームページに詳細・申込用紙などを掲載しておりますので、是非ご覧ください。
　（ＨＰ　http://ash-ho.or.jp）

掲
載
に
関
す
る
内
容 

有効期限：○年○月末日

有効期限：○年○月末日 有効期限：○年○月末日

有効期限：○年○月末日

※右記のクーポンチラシ一覧は、
A４サイズで配布しております。

《掲載イメージ》

企業・お店のＰＲに!

法人会クーポン『掲載企業募集中』

掲
載
費
な
ど
一
切
無
料
！

宣
伝
効
果
間
違
い
な
し
！

お店や会社の広告を封入しませんか?

当会ではＡ４版封筒にて年
４～５回程度、広報誌や研
修会の案内などを会員へ発
送しておりますが、現在、
サービス事業として、会員
企業（非会員企業も可）の
皆様のチラシなどを封入す
るサービスをおこなってお
ります。難しい手続きはご
ざいませんので、是非ご利
用いただきますようご案内
申し上げます。

（公社）旭川中・東法人会

お問い合せ

TEL （0166）29-3330
FAX （0166）29-3322

〒070-0043
旭川市常盤通１丁目
旭川商工会議所１階

★封入手数料……会員 10,000円（税込）･非会員 30,000円（税込）
★配布先………… （公社）旭川中・東法人会会員企業約2,100社（親会所属会員のみ）
★チラシサイズ…Ａ４サイズ以内（印刷済のものを持ち込んでいただきます）
★発送時期………３月・４月・７月・10月・12月などを予定

・発送時期は１年を通してございますが、その都
度異なりますのでお問い合せ下さい。
・チラシは原則１枚ものといたしますが、パンフ
レット等の場合はお問い合せ願います。
・封入希望多数の場合は、先着順により１回につ
き５社までとします。
・一部の地域のみの発送はお受け出来ません。
・チラシの掲載内容について、次のような記載があ
る場合は封入をお断りいたす場合がございます。
　＊誹謗中傷、公序良俗に反するもの
　＊法律上取引が禁止されているもの
　＊その他、封入が適当でないと判断されるもの

１．事前にお申込いただき、封
入チラシの内容等を確認さ
せていただきます。

２．発送予定日の１週間前まで
に印刷済のチラシを法人会
事務局までお届け願います。

３．封入の上、全会員企業宛に
発送いたします。

４．封入手数料をご請求いたし
ます。

●発送までの流れ●
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行動する法人会
令和５年度税制改正に関する提言

　法人会では毎年税制改正について、政府・政
党・関係省庁等に対して建設的な意見を提言して
います。本年も10月13日に開催された全国大会
（千葉）において「令和５年度税制改正に関する
提言」が決議され、旭川中・東法人会でも地元選
出の国会議員をはじめ市長・市議会に対して提言
活動を行いました。

この他に中小企業庁などに対して提言活動を行いました（役職等は当時のものです）

財政・金融・証券
関係団体委員長

予算・税制等に関する政策懇談会（税務・中小企業関係）《11月1日》

自由民主党

中山　展宏 氏　他

税制改正要望等に関するヒアリング《11月７日》

公 明 党

財政・金融部会長　上田　　勇 氏　他

税制改正要望ヒアリング《10月19日》

財務金融部門長　階　　　猛 氏　他

立憲民主党

表敬訪問《12月７日》

長　　官　阪田　　渉 氏　他
次　　長　星屋　和彦 氏　他
課税部長　堀内　　斉 氏　他

国 税 庁

右手前から　堀内課税部長、阪田国税庁長官、星屋次長
左手前から　飯野税制委員長、小林会長、田中専務理事

税制改正要望ヒアリング《11月７日》

税制調査会長　大塚　耕平 氏　他

国民民主党

《11月１日》

財 務 省

財務副大臣　井上　貴博 氏　他

右から　田中税制副委員長、井上副大臣
　　　　飯野税制委員長、田中専務理事
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コロナ禍で
私たちの暮らしも様変わりしました

お仕事やご家庭でもご苦労されていることと思います
街角のお店もしかり…

ウイズコロナそしてアフターコロナに向けて
がんばっていらっしゃるお店の応援企画として
私たちのお気に入り＆オススメ店をご紹介します

ぜひ足を運んでみて下さい
VOL.
6

旭川では珍しい天ぷら専門店！自社農園の希少な野菜や新鮮な海
鮮類・肉系の天ぷらを揚げたての最高な状態で食べれます。食材に
応じて使用する油を使い分ける徹底っぷり、その日のオススメを
目の前で揚げてくれる贅沢な時間、店内もモダンで落ち着きのあ
る空間、こだわりの日本酒もどれも美味しく最高なマリアージュ
が楽しめます。

天ぷら　五感
住 旭川市４条通６丁目パリ街内２階
☎ 0166-85-6294
営 17：30～翌1：00
休 不定休

びえい和牛と旬彩　炭火割烹　亀鶴
住 美瑛町中町１丁目8－20
☎ 0166-73-8405
営 11：30～14：00／17：00～22：00
休 火曜日

三五食堂
住 旭川市４条通５丁目1243－6
☎ 0166-22-7877
営 12：00～14：00／18：00～22：00
休 日曜日・祝日

水道美貴子（旭川中法人会広報副委員長）
店長のこだわり満載で毎日通いたくなる定食屋さん。ボリュー
ムある定食はもちろん、ちょい飲みや宴会にも対応！テイクア
ウト専門のお惣菜・お弁当の注文も可能で、「店長おまかせ」やお
かずの相談も対応していただけます。唐揚げ＆生姜焼き定食が
オススメです！※月に一回、こども食堂もやっています。是非お
気軽にご利用ください♪

いかにも美味しいものを作りそうな雰囲気を持った男二人
が切り盛りしているお店。席から見える調理場が広くて綺
麗。どれを食べても美味しいのだが、私のオススメはランチ
の海鮮丼、天丼、美瑛豚かつとじ定食。黒板メニューに厚岸か
きフライ定食があった時には迷わず注文！最近はインバウ
ンドが戻ってきて混んでる事が多い…。

紹介者より一言

阿部安弘（旭川中法人会広報委員）紹介者より一言

野村健太郎（旭川東法人会広報委員長代理）紹介者より一言

広報誌の編集を担当している広報委員と青年部会長の『オススメ店』です

天ぷらをそのまま食す！
贅沢！！揚げたての絶品

定食とおばんざいの店

普通だけど普通じゃない亀鶴
！
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Salon de bois　サロン ド ボア
住 旭川市宮下通7-2399-1明治屋ビル3Ｆ
☎ 080-3290-1642
営 11：00～17：00
休 月曜日・火曜日

菊鮨
住 旭川市３条通７丁目右１号
☎ 0166-22-9623
営 月～木17：00～24：00　金・土17：00～25：00
休 日曜日

本間公浩（旭川中法人会青年部会長）
アフターコロナー時代に入ってきて、サンロクへ出る機会も
増えてきている事と思いますが、繰り出した際はご帰宅前に
〆のお寿司はいかがでしょうか。古くからの常連さんを抱え
る菊鮨さんは、新鮮なネタはもちろん、日本酒に合う一品料
理も絶品！ご宴会でも利用できますのでお問い合わせして
みて下さい。納得の味に出会える事間違いなし！

音楽創造館ＫＥＮ
住 旭川市３条通６丁目すずらんビル3Ｆ
☎ 0166-23-0566
営 19：00～1：00
休 不定休

広々とした空間で、お酒、カラオケを楽しめるお店です。二次会
はもちろん、パーティーや音楽ライブとしても活用されていま
す。様々な楽器（ギター、ベース、ドラム、キーボード、打楽器）を
完備されているので、音楽が好きな方にはたまらない空間で
す。マスターはとても気さくなカウボーイです。価格もリーズ
ナブルです。

佐々木通彦（旭川東法人会広報副委員長）

生駒光宏（旭川中法人会広報委員）
LeAnnのカフェとあって期待値を上げてお邪魔しても決し
て裏切らない美味しさです。お勧めは江丹別産蕎麦粉のガ
レット。香ばしくもちもちの生地に自家製ハム、もしくは贅沢
に散りばめられたサーモンを選べます。他にもパスタ、キッ
シュなど、ランチは５種類。パン、キッシュ、ケーキはテイクア
ウトもＯＫ。１周年目前、常連さんでいっぱいです。

挽きぐるみ蕎麦屋　禅開
住 旭川市豊岡２条８丁目3－24
☎ 0166-73-3822
営 11：00～19：00
休 木曜日

厳選した玄蕎麦を仕入れ、店舗で磨きをかけ、その日に使う分だけ石
臼でゆっくりと製粉にしていく。製粉された蕎麦粉を直ぐに麺打ち、
それを直ぐに茹であげた、三立て蕎麦の味・香り・のど越しを堪能し
てください。蕎麦の種類は細麺の二八蕎麦、挽きぐるみの十勝田舎蕎
麦、丸抜きの十割蕎麦の３種類用意しています。

紹介者より一言

紹介者より一言

福居裕二（旭川東法人会青年部会長）紹介者より一言

紹介者より一言

テイクアウトも
楽しみです!

売り切れご注意! !

至高の空間

音楽好きもそうでない方も！

〆で行きたい
絶品寿司

絶品三立て蕎麦
挽き立て・打ち立て・茹で立て
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年男のメッセージ

取締役専務　 金　　聖一

遠い未来から一番近い過去に
トーエー企業株式会社

　私は1963年（昭和38年）癸卯生まれの年男で
11月まさに「還暦」を迎えます。
　10代20代の頃、還暦のイメージといえば漠然
と赤いちゃんちゃんこを着、好々爺然として子
供や孫に囲まれた写真を想像していました。
　30代40代になっても特にそのイメージは変わ
らず、子ができ孫ができても「還暦」というの
は単に文字による年齢の区分け程度で遠い未来
の出来事であり“他人事”のように考えていたの
です。
　特にこの３年間は新型コロナの影響で人と会
食することはおろか会うこともままならない状
態が続いたこともあり親しい友人達とも直接的
なコミュニケーションも取れず言わば疎遠にな
っていく環境で益々自分の置かれた状況に気付
かないふりをしていました。
　しかし、自分のイメージとは乖離した体力的
衰えや精神的な変化（柔軟性・想像力）今まさ
に自分自身想像していなかった一番近い過去を
迎えようとしている事実に驚愕している昨今で
す。
　そういう状況で唯一、良かったなと思うのは
コロナ過前の最大体重から３年間で－30kg減少
させる時間をもらえた事くらいでしょうか。
　そのことにより一念発起、60歳を前に自らの
夢の一つでシニアの為の柔道大会である日本ベ
テランズ国際大会（第17回日本マスターズ柔道
大会）55歳～59歳のカテゴリーに出場するきっ

かけになりました。　
　この大会は30歳から85歳以上まで５歳区切り
の12カテゴリー、７階級で行われますが私より
も上のカテゴリーで熱戦を繰り広げる人生の先
輩方の勇姿を目の当たりにした時見事一回戦負
けをした私ではではありますが医学・科学の発
達に関係なく「還暦」＝老いではないことを痛
感させられました。
　生きていく意味など深く考えることなく生き
た若い時期から人生の折り返しを過ぎた今家族
や会社の未来、社会的な立場を顧みた時「還
暦」以降は世間的に言われる第２の人生である
のか？
　人生をリセットする？リスタートする？否全
ての事に生かされていることに感謝し、残りの
人生を消化するのではなく昇華するという想い
を胸に抱き今を生きようと思います。
　現在、第八波もワクチン、経口治療薬の開発
や各自の努力により減少傾向にありますが、現
在、人類の叡智を集めた医学・科学においても
完全収束は難しいとも言われております。
　また将来的には人類と新たなウイルスとの闘
いが不可避の中で科学者・医学・医療従事者・
関係各位の皆様に改めて感謝と敬意を申し上げ
ますと共に新型コロナ過が少しでも収束するこ
とをご祈念申し上げさせて頂きます。
　これをもちまして私の年男のメッセージとさ
せていただきます。

UR L  h t t p s : / / a k a g a w a . c o . j p
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鷹栖町立鷹栖中学校　三年　永 山　貴 大
　僕は教科書の裏に「この教科書は、これか
らの日本を担う皆さんへの期待を込め、税金
によって無償で支給されています。大切に使
いましょう。」と、書かれているのを見つけ
ました。
　教科書は国の税金を使っているということ
がわかり、とても驚きました。
　さらに、中学生は教育費として一人当た
り、年間約百万円の税金が使われているとい
うこともわかりました。
　勉強できることに感謝しなければいけな
い、と思いました。
　さらに、教育費以外にはどんなことに税金
が使われているのか気になりました。
　日本の支出の中で僕が気になったのは、社
会保障とコロナの対策費です。
　まず、社会保障は日本の支出の中で一番多
いです。
　僕は、社会保障という言葉を聞いたことは
ありますが、どんなものなのかわからなかっ
たので、インターネットで調べてみました。
　社会保障とは、年金、医療、介護、子育て
などに使われているということがわかりまし
た。
　もし日本の支出に社会保障がなかったら、
年金がもらえなくなって、高齢者の生活が難

しくなると思います。
　また、子育てに便利な保障がなくなると、
子供が少なくなり、少子化が進むと思いま
す。
　このようなことから、社会保障はなくては
ならない存在だということがわかりました。
　次に気になったのはコロナの対策費です。
　ここ数年はコロナによる支出が多いようで
す。
　しかし、コロナの対策費がなかったら、Ｐ
ＣＲ検査やワクチン接種が無料で受けられな
くなります。
　ＰＣＲ検査やワクチンが無料で受けられな
くなったら、お金がかかるので受けたくても
受けられない人が出てくるかもしれません。
　だから、コロナの対策費はとても重要な支
出だと感じました。国が頑張って対策してい
るので、僕もできることは協力したいなと思
いました。
　僕は税金について、まだまだわからないこ
とがたくさんあります。
　だから、無償で支給されている教科書を大
事に使って、税についてもっと学びたいで
す。
　そして、将来の日本を背負う大事な一人に
なれたらいいなと思います。

令和４年度　中学生の「税について」の作文

旭川中税務署長賞

｢税金の使いみち｣
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旭川市立東鷹栖中学校　二年　小 暮　葉 音
　私はよく百円均一を利用する。雑貨だったり
お菓子だったりお小遣いの範囲内で買い物をし
て会計をするのだが、その時かかる金額は何百
円といったきりのいい数字である事がとても少
ない。
　なぜなら消費税、というお金がかかってくる
からだ。
　それに対して私はこれじゃ百均なんて呼べな
いな、としか今まで考えた事しかなかった。
　その考えが変わったのは、このコロナ禍の中
で医療がより身近に感じるようになってから
だ。
　ニュースでは医療関係の内容が多く、家族と
の会話でもよくその話がでてくる。
　ある日、ふと母が「医療費が全額負担だと本
当に大変だったね」と、ニュースを見ながらそ
んな言葉を口に出した。
　その時私はその話を聞き流していたのだが、
後からふと気になり医療費について調べてみる
と、私の年齢だと三割のみしか自己負担額がな
い事を知ったのだ。残りの七割は税金でまかな
われている。
　私が少し邪魔に思っていた百円にプラスされ
た消費税の十円、それがこんな身近に返ってき
ていたのだ。
　また、医療費だけでなく私が使っている教科
書等への教育費にも税金は使われていた。
　何の為に払っているのか特に気も留めていな
かった百円均一でない分の金額、それが私の生
活をこんなにも支えていてくれた事を実感しお
どろきとともに、なんだか少しうれしくも感じ
た。
　決して邪魔でもどうでもよくなどなかった。
　ちゃんと私に返ってきてくれたのだから。

　物を買う、という行為は私たちの生活をつな
いでいく事に必要不可欠なものだ。
　その買い物という何も不思議ではない日常生
活の中で私が払っている消費税、これが私だけ
ではなく誰かの生活もつないでいてくれるの
だ。
　そう考えるとただの買い物も社会に貢献でき
ているようでうれしく感じ、まだ働いた事のな
い私でも大人になったように感じることもでき
た。
　私は税というお金をそこまで深く考えた事は
なかったのだ。大人の働いている人にしか関係
のないお金だと勝手に思っていた。
　だがそれは大きな勘違いで、私だって消費税
という税金を払って、その税金に支えられて生
きているのだ。
　病気になったら税に助けられて、学校では税
によって作られた教材でたくさんの事を学んで
いる。
　学ぶ楽しさを税に支えてもらえた事で、こう
して税についても詳しくなれた。
　私の生活を私が知るずっと前から、税はしっ
かりとつないでいてくれたのだ。
　そして、私もお小遣いではあるけども、自分
の生活と誰かの生活をつないでいる。働くよう
になればより、税と関わることが増えるのだろ
う。
　それは今よりもっと、社会に貢献できる機会
が増えるという事だと思う。
　まだまだ先の事にも感じるが、税によって学
ぶ事も支えられているのだから、正しい税の知
識を身につけていきたい。
　そしてその知識がよりよい社会へと、またつ
ないでいってくれるのだろう。　　

令和４年度　中学生の「税について」の作文

旭川中税務署長賞

｢つなぐ、つながる税金｣

IDF 旭川

071－8130 旭川市物流団地1条1丁目4-26

札 幌 支 店

https://www. idf-inc.jp
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ー 令和５年度税制改正の大綱が令和４年12月23日に閣議決定されましたので、概要をお知らせいたします。 ー

　家計の資産を貯蓄から投資へと積極的に振り向け、資産所得倍増につなげるため、ＮＩＳＡの抜本的
拡充・恒久化を行うとともに、スタートアップ・エコシステムを抜本的に強化するための税制上の措置
を講ずる。また、より公平で中立的な税制の実現に向け、極めて高い水準の所得について最低限の負担
を求める措置の導入、グローバル・ミニマム課税の導入及び資産移転の時期の選択により中立的な税制
の構築を行う。加えて、自動車重量税のエコカー減税や自動車税等の環境性能割等を見直す。租税特別
措置については、それぞれの性質等に応じ適切な適用期限を設定する。具体的には、Ⅰのとおり税制改
正を行うものとする。
　また、防衛力強化に係る財源確保のための税制措置について、Ⅱのとおり決定する。

○ＮＩＳＡ制度の抜本的拡充・恒久化
・非課税保有期間を無期限化するとともに、口
座開設可能期間については期限を設けず、Ｎ
ＩＳＡ制度を恒久的な措置とする。
・一定の投資信託を対象とする長期・積立・分
散投資の年間投資上限額（「つみたて投資
枠」）については、120万円に拡充する。
・上場株式への投資が可能な現行の一般ＮＩＳ
Ａの役割を引き継ぐ「成長投資枠」を設ける
こととし、「成長投資枠」の年間投資上限額
については、240万円に拡充するとともに、
「つみたて投資枠」との併用を可能とする。
・一生涯にわたる非課税限度額を新たに設定し
た上で、1,800万円とし、「成長投資枠」につ
いては、その内数として1,200万円とする。
・以上の措置は、令和６年１月から適用する。
○スタートアップへの再投資に係る非課税措置の
創設
・保有株式の譲渡益を元手に、創業者が創業し
た場合やエンジェル投資家がプレシード・シ
ード期のスタートアップへの再投資を行った

場合に、再投資分につき20億円を上限として
株式譲渡益に課税しない制度を創設する。
・スタートアップへの再投資に係る非課税措置
及び課税繰延べについては、創業者は事業実
態が認められれば適用が受けられるようにす
るほか、プレシード・シード期のスタートア
ップに係る外部資本要件を1/6以上から1/20
以上に引き下げるなど、要件の緩和を行う。

○極めて高い水準の所得に対する負担の適正化
・その年分の基準所得金額から３億3,000万円を
控除した金額に22.5％の税率を乗じた金額
が、その年分の基準所得税額を超える場合に
は、その超える金額に相当する所得税を課す
る措置を講じ、令和７年分以後の所得税につ
いて適用する。

○特定非常災害に係る損失の繰越控除の見直し
・特定非常災害法上の特定非常災害による損失
に係る雑損失及び純損失の繰越期間につい
て、損失の程度や記帳水準に応じ、例外的に
３年から５年に延長する。

個人所得課税

令和５年度税制改正の大綱の概要

Ⅰ令和５年度税制改正
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○資産移転の時期の選択により中立的な税制の構
築等
・相続時精算課税制度について、相続時精算課
税適用者が特定贈与者から贈与により取得し
た財産に係るその年分の贈与税については、
現行の基礎控除とは別途、課税価格から基礎
控除110万円を控除できることとするほか、相
続時精算課税で受贈した土地・建物が災害に
より一定以上の被害を受けた場合、相続時に
その課税価格を再計算する見直しを行う。
・暦年課税における相続前贈与の加算期間を７
年に延長するほか、延長した期間（４年間）

に受けた贈与のうち一定額（100万円）につい
ては、相続財産に加算しないこととする見直
しを行う。
・教育資金の一括贈与に係る贈与税の非課税措
置については、節税的な利用につながらない
よう所要の見直しを行った上で、適用期限を
３年延長する。
・結婚・子育て資金の一括贈与に係る贈与税の
非課税措置についても、節税的な利用につな
がらないよう所要の見直しを行った上で、適
用期限を２年延長する。

資 産 課 税

○適格請求書等保存方式の円滑な実施に向けた所
要の措置
・これまで免税事業者であった者がインボイス
発行事業者になった場合の納税額を売上税額
の２割に軽減する３年間の負担軽減措置を講
ずる。
・一定規模以下の事業者の行う少額の取引につ
き、帳簿のみで仕入税額控除を可能とする６
年間の事務負担軽減策を講ずるほか、少額の
返還インボイスについて交付義務を免除する
措置を講ずる。

○承認酒類製造者に対する酒税の税率の特例措置
の創設
・酒税の保全のために酒類業の健全な発達に資
する取組を適正かつ確実に行うことについて
承認を受けた酒類製造者に係る一定の酒類に
ついて、製造規模に応じて酒税を軽減する措
置を講ずる。あわせて、現行の酒税の特例措

置は廃止し、新たな特例措置への移行に伴う
激変緩和のための経過措置を講ずる。

○車体課税
・自動車重量税のエコカー減税について、異例
の措置として現行制度を令和５年末まで据え
置くほか、据置期間後は、制度の対象となる
2030基準達成度の下限を３年間で段階的に80
％まで引き上げる等の所要の措置を講ずる。
・自動車税・軽自動車税の環境性能割につい
て、異例の措置として現行の税率区分を令和
５年末まで据え置くとともに、３年間で段階
的に引き上げる。
・自動車税・軽自動車税の種別割におけるグリ
ーン化特例について、３年間延長する。
・メーカーの不正行為によって自動車税環境性
能割等の納付不足額が発生した場合の特例に
ついて、納付不足額を徴収する際に加算する
割合（現行：10％）を35％に引き上げる。

消 費 課 税

○研究開発税制の見直し
・控除率カーブの見直し及び控除率の下限の引
下げ（現行：２％→１％）を行うとともに、
試験研究費の増減割合に応じて税額控除の上
限を変動させる制度（現行：25％→20％～30
％）を設ける。
・試験研究費のうち新たなサービスの開発に係
る一定の費用について、既に有する大量の情
報を用いる場合についても対象とするほか、
所要の見直しを行う。
○企業による先導的人材投資に係る税制措置
・法人が大学、高等専門学校又は一定の専門学
校を設置する学校法人の設立を目的とする法

人に対して支出する寄附金であって、その設
立のための費用に充てられるものを指定寄附
金とする。
・特別試験研究費の対象費用に、博士号取得者
又は一定の研究業務の経験を有する者に対す
る人件費を追加し、税額控除率を20％とす
る。
○オープンイノベーション促進税制の見直し
・発行法人以外の者から購入により取得した株
式でその取得により総株主の議決権の過半数
を有することとなるものを、税制の対象とな
る特定株式に加える。

法 人 課 税
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○グローバル・ミニマム課税への対応
・グローバル・ミニマム課税について、所得合
算ルールに係る法制化を行うため、各対象会
計年度の国際最低課税額に対する法人税（仮
称）及び特定基準法人税額に対する地方法人
税（仮称）を創設する。その際、法人税によ
る税額と地方法人税による税額が907：93の

比率となるよう制度を措置するとともに、対
象企業の事務手続きの簡素化に資する措置を
導入する。
・外国子会社合算税制について、特定外国関係
会社の適用免除要件である租税負担割合の閾
値引下げ等の見直しを行う。

国 際 課 税

○暫定税率等の適用期限の延長等
・令和４年度末に適用期限の到来する暫定税率
（412品目）の適用期限を１年延長する等の措
置を講ずる。

○急増する輸入貨物への対応
・輸入申告項目に「通販貨物の該否」及び「国

内配送先」等を追加する。
・税関事務管理人制度について、非居住者によ
る届出がない場合、税関長が国内関連者を税
関事務管理人として指定できる等の規定の整
備を行う。

関　　　　税

ー 詳しくは、財務省ホームページをご覧ください。 ⇒ 財務省ホームページ（http://www.mof.go.jp/） ー

納税環境整備
○電子帳簿等保存制度の見直し
・電子取引の取引情報に係る電磁的記録の保存
制度については、電子取引の取引情報に係る
電磁的記録の保存をすることができなかった
ことにつき相当の理由がある事業者等に対す
る新たな猶予措置を講ずるとともに、検索機
能の確保の要件について緩和措置を講ずる。
・過少申告加算税の軽減措置の対象となる優良
な電子帳簿について、その範囲を合理化・明
確化する。
○課税・徴収関係の整備・適正化
・申告義務を認識していなかったとは言い難い

高額な無申告に対し、無申告加算税の割合を
引き上げる。また、連年にわたって繰り返し
無申告加算税等を課される者が行う更なる無
申告に課される無申告加算税等を加重する措
置を講ずる。

○ふるさと納税における前指定対象期間に係る基
準不適合等への対応
・ふるさと納税の指定制度に関し、前の指定対
象期間における基準不適合等の事案につい
て、２年前にまで遡って取消事由とできるこ
ととする。

Ⅱ防衛力強化に係る財源確保のための税制措置
　我が国の防衛力の抜本的な強化を行うに当たり、歳
出・歳入両面から安定的な財源を確保する。税制部分
については、令和９年度に向けて複数年かけて段階的
に実施することとし、令和９年度において、１兆円強
を確保する。具体的には、法人税、所得税及びたばこ
税について、以下の措置を講ずる。
①法人税　法人税額に対し、税率４～4.5％の新たな
付加税を課す。中小法人に配慮する観点から、課税標
準となる法人税額から500万円を控除することとす
る。
②所得税　所得税額に対し、当分の間、税率１％の新
たな付加税を課す。現下の家計を取り巻く状況に配慮
し、復興特別所得税の税率を１％引き下げるととも
に、課税期間を延長する。延長期間は、復興事業の着

実な実施に影響を与えないよう、復興財源の総額を確
実に確保するために必要な長さとする。
　廃炉、特定復興再生拠点区域の整備、特定復興再生
拠点区域外への帰還・居住に向けた具体的な取組みや
福島国際研究教育機構の構築など息の長い取組みをし
っかりと支援できるよう、東日本大震災からの復旧・
復興に要する財源については、引き続き、責任を持っ
て確実に確保することとする。
③たばこ税　３円／１本相当の引上げを、国産葉たば
こ農家への影響に十分配慮しつつ、予見可能性を確保
した上で、段階的に実施する。

　以上の措置の施行時期は、令和６年以降の適切な時
期とする。
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　森山病院は1952年、森山理事長の父元一氏が
開設した森山整形外科医院が始まりです。そし
て今から約60年前、先代理事長が『健康・医
療・福祉が三位一体となった総合的医療構想』
というコンセプトを打ち出し邁進してきまし
た。
　健康・医療を担う社会医療法人元生会には森
山病院とリハビリ・在宅医療を柱とした森山メ
モリアル病院。福祉は特別養護老人ホームや障
害者支援施設などを運営する社会福祉法人敬生
会を中心に、今では総勢約900名を超えるスタッ
フそれぞれが森山グループの一員として地域に
貢献しています。
　1985年に森山領理事長が就任以降「病気にな
らない、させない、再び病気にかからない」と
いう予防医学的見地からの取り組みに力点を置
き、展開。森山病院創立70周年という記念すべ
き2022年、旭川北彩都地区に予防医療を掲げる
旭川ウェルネスセンターをオープンしました。
健康寿命を延ばすには食と運動がかかせず、こ
れまでの医療は病気を見つけて治すことが中心
でしたが、これからは予防医療の真骨頂である
病気にならない、させないことを目指します。

　予防医学センターの取り組みの大きな柱は、
健診事業、健康レストラン（ルパ・サニタ
ス）、メディカルフィットネス（サニタス
24）、また地域の住民さんに向けた健康教育や
介護予防事業、また旭川市近郊の地域支援事業
等になります。

HEALTH MATTER

元生会森山病院
予防医学センター・スポーツ医学センターの取り組み
社会医療法人元生会 予防医学センター・スポーツ医学センター

センター長　松　野　丈　夫

　いくつか取り組みをご紹介しますと、まず健
康レストランにおいては管理栄養士が監修した
メニューをご提供しています。単に味付けが薄
いとか、量が少ないメニューとは違い、素材や
味つけ、カロリーなどの全体バランスを考えた
一品になります。ご飯も白米や雑穀米を選択
し、量も選べるのが嬉しいです。食べること
で、普段の食事の量や塩分量なども考える機会
になり、美味しく学べるところも良いところだ
と思っています。またさらに知りたい方にとっ
ては、昼食時には管理栄養士がレストランに複
数待機しており、ご利用の方へのアドバイスや
ご相談なども受けつけています。森山病院の外
来の待合室からも出入りができるため、外来の
後あさひかわ北彩都ガーデンや鏡池の風景を楽
しみながらお食事を楽しまれている方も多いよ
うです。
　
　
　
　
　健康レストランの２階にはフィットネスジム
があります。一般のジムに加え、理学療法士が
対応しているメディカルフィットネスが評判で
す。メディカルフィットネスは現在のところ、
ロコモ・フレイルコース、生活習慣病予防コー
スに分かれています。すべてのコースに理学療
法士の評価や運動指導、管理栄養士による栄養
相談もあります。またコースに応じて、定期的
な体力測定や血液検査が組み込まれています。
またメディカルフィットネスのコースの方に
は、理学療法士が評価したデータをもとにおひ

とりおひとりにプログラムを作成し、バンドや
スマートフォンと連動しオーダーメイドの運動
ができるようになっています。利用される方全
員には、この時計型のバンドが渡されフィット
ネスにおける運動量を登録し、スマホなどでの
確認することができます。運動量の積み重ねや
体重や筋量、体脂肪量などの変化も視覚的に確
認していくことでモチベーションの維持につな
がっていきます。ちょっとつらい運動だからこ
そ、楽しみながら、身体の動きの改善やパフォ
ーマンスの向上などにつながる実感が大切にな
ります。
　最近のご利用の方の中には、長年ジムに通っ
ていたがマシンの使い方や効果がよくわからな
いと言って、当メディカルフィットネスに申し
込まれる方もいます。自己流になり、一部の筋
肉だけに負担がかかるような運動を行っている
方もいらっしゃるようですね。ご自身の鍛えた
いところやパフォーマンスに合わせたマシンの
使い方も重要になってきます。また生活習慣病
予防コースの中には、健康診断などで医師から
運動を進められ、ダイエット目的で導入されて
いる方もいらっしゃいます。運動と栄養のアド
バイスを組み合わせ、さらに定期的な検査を行
うことでいつまでも自分らしく元気であるこ
と、たとえご病気があっても重症化しないよう
な予防的視点がこれからの医療にも求めれてい
くでしょう。
　
　
　
　
　また元生会のグループでは以前から市内市外
を問わず、病院の外に出向いて行う地域支援事
業や介護予防事業にも力を入れて取り組んでい

予防医学センター・
スポーツ医学センター始動!

「病気にさせない、ならない」をテーマにした
予防医療の拠点「旭川ウェルネスセンター」

ます。特に超高齢者社会を乗り越えていくため
の地域包括ケアシステムの中では、政策に頼る
だけではなく地域に暮らす住民自身の「自助」
や「互助」を引き出す活動も重要であると言わ
れています。地域においては、介護予防、フレ
イル対策、要支援者の対応などは各地域にある
地域包括支援センターの保健師さんを始めとす
る各分野のスタッフが対応しています。
　その中で、地域包括支援センターと連携しな
がら取り組んでいる事業を一つご紹介しましょ
う。住民が住民を支える仕組みづくりの一つと
して、当センターとしては、茨城県で先駆的に
取り組んで成果を上げている「シルバーリハビ
リ体操指導士養成事業」を2017年から開始して
います。旭川市内の「通いの場」に合わせた体
操で「あさひかわリハビリ体操指導士養成事
業」として展開しています。健康意識の高い住
民を対象に、簡単な解剖学や運動学を伝え、約
100種類の体操を10日間、30時間をかけて伝え
ていく健康教育になっています。体の仕組みを
知ることで、病気への理解が高まり、また日常
生活動作がどの筋肉や関節を動かすことで構成
されているのかわかるようになっていきます。
「世のため、人のため、自分のため」をモット
ーにまずはご自身の健康づくりから始め、余裕
があればお仲間や通いの場での体操紹介や指導
などにもお手伝いいただいています。健康長寿
の秘訣、フレイル予防には何よりも栄養・食
事、身体活動、そして社会参加が大切だと言わ
れています。講習会を受講された方を地域では
「指導士さん」と呼んでいますが、指導士さん
方は活力年齢も若返り、地域で仲間と共に体操
を行うようになっていきます。通いの場に来る
方々を仲間として、出てこなくなれば地域包括
支援センターとも連絡を取り合い、早めの対策
もとれるようになっています。この講習会は３
級、２級、１級と段階ができています。単なる
学びとして等級を上げるのではなく、地域での
活動を行うことでポイントが付与され、上級の
講習会が受講できる仕組みになっています。当
院では、介護サービスを提供する部門とまた介
護サービスを極力受けなくても生活できるよう
に健康支援や介護予防支援チームが連携して動
いています。

　スポーツ医学センターは、競技スポーツ、パ
ラスポーツ、生涯スポーツ分野での展開を検討
しています。高度なスポーツへの支援、またケ
ガをさせない、一生涯スポーツを楽しむことが
できる体づくりなどにも力を入れています。森
山病院のスポーツ外来を糸口に野球を始めとす
る様々な分野のスポーツ支援ができるようにサ
ポート体制を築いていきます。
　
　

　人生100年時代を迎えるにあたり、病気やけが
を未然に防ぐ、また病気になっても早期対応、
重症化の予防の視点が重要になってきます。ま
たこの取り組みには、住民自身の介護予防に向
けたおひとりおひとりの意識が大切になってき
ます。いつまでも自分らしく生活ができるよ
う、住民への健康教育の啓蒙と具体策で対応し
ていく予定です。先代が時代を先取りして約60
年前に抱いたウエルネス構想を市民の皆さま、
近郊の皆様にご提案していきます。

各種自動車タイヤ販売・修理・アルミホイール・オーディオ販売・修理

〒071-8154 旭川市東鷹栖4線10号  TEL.0166-57-4158  FAX.0166-57-1841  E-mail:runmar@agate.plala.or.jp

代表取締役社長　本　間　公　浩

車のサポート専門ショップ

有限会社  ランマーケット
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　森山病院は1952年、森山理事長の父元一氏が
開設した森山整形外科医院が始まりです。そし
て今から約60年前、先代理事長が『健康・医
療・福祉が三位一体となった総合的医療構想』
というコンセプトを打ち出し邁進してきまし
た。
　健康・医療を担う社会医療法人元生会には森
山病院とリハビリ・在宅医療を柱とした森山メ
モリアル病院。福祉は特別養護老人ホームや障
害者支援施設などを運営する社会福祉法人敬生
会を中心に、今では総勢約900名を超えるスタッ
フそれぞれが森山グループの一員として地域に
貢献しています。
　1985年に森山領理事長が就任以降「病気にな
らない、させない、再び病気にかからない」と
いう予防医学的見地からの取り組みに力点を置
き、展開。森山病院創立70周年という記念すべ
き2022年、旭川北彩都地区に予防医療を掲げる
旭川ウェルネスセンターをオープンしました。
健康寿命を延ばすには食と運動がかかせず、こ
れまでの医療は病気を見つけて治すことが中心
でしたが、これからは予防医療の真骨頂である
病気にならない、させないことを目指します。

　予防医学センターの取り組みの大きな柱は、
健診事業、健康レストラン（ルパ・サニタ
ス）、メディカルフィットネス（サニタス
24）、また地域の住民さんに向けた健康教育や
介護予防事業、また旭川市近郊の地域支援事業
等になります。

　いくつか取り組みをご紹介しますと、まず健
康レストランにおいては管理栄養士が監修した
メニューをご提供しています。単に味付けが薄
いとか、量が少ないメニューとは違い、素材や
味つけ、カロリーなどの全体バランスを考えた
一品になります。ご飯も白米や雑穀米を選択
し、量も選べるのが嬉しいです。食べること
で、普段の食事の量や塩分量なども考える機会
になり、美味しく学べるところも良いところだ
と思っています。またさらに知りたい方にとっ
ては、昼食時には管理栄養士がレストランに複
数待機しており、ご利用の方へのアドバイスや
ご相談なども受けつけています。森山病院の外
来の待合室からも出入りができるため、外来の
後あさひかわ北彩都ガーデンや鏡池の風景を楽
しみながらお食事を楽しまれている方も多いよ
うです。
　
　
　
　
　健康レストランの２階にはフィットネスジム
があります。一般のジムに加え、理学療法士が
対応しているメディカルフィットネスが評判で
す。メディカルフィットネスは現在のところ、
ロコモ・フレイルコース、生活習慣病予防コー
スに分かれています。すべてのコースに理学療
法士の評価や運動指導、管理栄養士による栄養
相談もあります。またコースに応じて、定期的
な体力測定や血液検査が組み込まれています。
またメディカルフィットネスのコースの方に
は、理学療法士が評価したデータをもとにおひ

とりおひとりにプログラムを作成し、バンドや
スマートフォンと連動しオーダーメイドの運動
ができるようになっています。利用される方全
員には、この時計型のバンドが渡されフィット
ネスにおける運動量を登録し、スマホなどでの
確認することができます。運動量の積み重ねや
体重や筋量、体脂肪量などの変化も視覚的に確
認していくことでモチベーションの維持につな
がっていきます。ちょっとつらい運動だからこ
そ、楽しみながら、身体の動きの改善やパフォ
ーマンスの向上などにつながる実感が大切にな
ります。
　最近のご利用の方の中には、長年ジムに通っ
ていたがマシンの使い方や効果がよくわからな
いと言って、当メディカルフィットネスに申し
込まれる方もいます。自己流になり、一部の筋
肉だけに負担がかかるような運動を行っている
方もいらっしゃるようですね。ご自身の鍛えた
いところやパフォーマンスに合わせたマシンの
使い方も重要になってきます。また生活習慣病
予防コースの中には、健康診断などで医師から
運動を進められ、ダイエット目的で導入されて
いる方もいらっしゃいます。運動と栄養のアド
バイスを組み合わせ、さらに定期的な検査を行
うことでいつまでも自分らしく元気であるこ
と、たとえご病気があっても重症化しないよう
な予防的視点がこれからの医療にも求めれてい
くでしょう。
　
　
　
　
　また元生会のグループでは以前から市内市外
を問わず、病院の外に出向いて行う地域支援事
業や介護予防事業にも力を入れて取り組んでい

運動のご提案～
メディカルフィットネス サニタス24

食のご提案
健康レストランルパ・サニタス

　住民の底力を引き出す
地域支援・介護予防事業を強化

ます。特に超高齢者社会を乗り越えていくため
の地域包括ケアシステムの中では、政策に頼る
だけではなく地域に暮らす住民自身の「自助」
や「互助」を引き出す活動も重要であると言わ
れています。地域においては、介護予防、フレ
イル対策、要支援者の対応などは各地域にある
地域包括支援センターの保健師さんを始めとす
る各分野のスタッフが対応しています。
　その中で、地域包括支援センターと連携しな
がら取り組んでいる事業を一つご紹介しましょ
う。住民が住民を支える仕組みづくりの一つと
して、当センターとしては、茨城県で先駆的に
取り組んで成果を上げている「シルバーリハビ
リ体操指導士養成事業」を2017年から開始して
います。旭川市内の「通いの場」に合わせた体
操で「あさひかわリハビリ体操指導士養成事
業」として展開しています。健康意識の高い住
民を対象に、簡単な解剖学や運動学を伝え、約
100種類の体操を10日間、30時間をかけて伝え
ていく健康教育になっています。体の仕組みを
知ることで、病気への理解が高まり、また日常
生活動作がどの筋肉や関節を動かすことで構成
されているのかわかるようになっていきます。
「世のため、人のため、自分のため」をモット
ーにまずはご自身の健康づくりから始め、余裕
があればお仲間や通いの場での体操紹介や指導
などにもお手伝いいただいています。健康長寿
の秘訣、フレイル予防には何よりも栄養・食
事、身体活動、そして社会参加が大切だと言わ
れています。講習会を受講された方を地域では
「指導士さん」と呼んでいますが、指導士さん
方は活力年齢も若返り、地域で仲間と共に体操
を行うようになっていきます。通いの場に来る
方々を仲間として、出てこなくなれば地域包括
支援センターとも連絡を取り合い、早めの対策
もとれるようになっています。この講習会は３
級、２級、１級と段階ができています。単なる
学びとして等級を上げるのではなく、地域での
活動を行うことでポイントが付与され、上級の
講習会が受講できる仕組みになっています。当
院では、介護サービスを提供する部門とまた介
護サービスを極力受けなくても生活できるよう
に健康支援や介護予防支援チームが連携して動
いています。

　スポーツ医学センターは、競技スポーツ、パ
ラスポーツ、生涯スポーツ分野での展開を検討
しています。高度なスポーツへの支援、またケ
ガをさせない、一生涯スポーツを楽しむことが
できる体づくりなどにも力を入れています。森
山病院のスポーツ外来を糸口に野球を始めとす
る様々な分野のスポーツ支援ができるようにサ
ポート体制を築いていきます。
　
　

　人生100年時代を迎えるにあたり、病気やけが
を未然に防ぐ、また病気になっても早期対応、
重症化の予防の視点が重要になってきます。ま
たこの取り組みには、住民自身の介護予防に向
けたおひとりおひとりの意識が大切になってき
ます。いつまでも自分らしく生活ができるよ
う、住民への健康教育の啓蒙と具体策で対応し
ていく予定です。先代が時代を先取りして約60
年前に抱いたウエルネス構想を市民の皆さま、
近郊の皆様にご提案していきます。
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　森山病院は1952年、森山理事長の父元一氏が
開設した森山整形外科医院が始まりです。そし
て今から約60年前、先代理事長が『健康・医
療・福祉が三位一体となった総合的医療構想』
というコンセプトを打ち出し邁進してきまし
た。
　健康・医療を担う社会医療法人元生会には森
山病院とリハビリ・在宅医療を柱とした森山メ
モリアル病院。福祉は特別養護老人ホームや障
害者支援施設などを運営する社会福祉法人敬生
会を中心に、今では総勢約900名を超えるスタッ
フそれぞれが森山グループの一員として地域に
貢献しています。
　1985年に森山領理事長が就任以降「病気にな
らない、させない、再び病気にかからない」と
いう予防医学的見地からの取り組みに力点を置
き、展開。森山病院創立70周年という記念すべ
き2022年、旭川北彩都地区に予防医療を掲げる
旭川ウェルネスセンターをオープンしました。
健康寿命を延ばすには食と運動がかかせず、こ
れまでの医療は病気を見つけて治すことが中心
でしたが、これからは予防医療の真骨頂である
病気にならない、させないことを目指します。

　予防医学センターの取り組みの大きな柱は、
健診事業、健康レストラン（ルパ・サニタ
ス）、メディカルフィットネス（サニタス
24）、また地域の住民さんに向けた健康教育や
介護予防事業、また旭川市近郊の地域支援事業
等になります。

　いくつか取り組みをご紹介しますと、まず健
康レストランにおいては管理栄養士が監修した
メニューをご提供しています。単に味付けが薄
いとか、量が少ないメニューとは違い、素材や
味つけ、カロリーなどの全体バランスを考えた
一品になります。ご飯も白米や雑穀米を選択
し、量も選べるのが嬉しいです。食べること
で、普段の食事の量や塩分量なども考える機会
になり、美味しく学べるところも良いところだ
と思っています。またさらに知りたい方にとっ
ては、昼食時には管理栄養士がレストランに複
数待機しており、ご利用の方へのアドバイスや
ご相談なども受けつけています。森山病院の外
来の待合室からも出入りができるため、外来の
後あさひかわ北彩都ガーデンや鏡池の風景を楽
しみながらお食事を楽しまれている方も多いよ
うです。
　
　
　
　
　健康レストランの２階にはフィットネスジム
があります。一般のジムに加え、理学療法士が
対応しているメディカルフィットネスが評判で
す。メディカルフィットネスは現在のところ、
ロコモ・フレイルコース、生活習慣病予防コー
スに分かれています。すべてのコースに理学療
法士の評価や運動指導、管理栄養士による栄養
相談もあります。またコースに応じて、定期的
な体力測定や血液検査が組み込まれています。
またメディカルフィットネスのコースの方に
は、理学療法士が評価したデータをもとにおひ

とりおひとりにプログラムを作成し、バンドや
スマートフォンと連動しオーダーメイドの運動
ができるようになっています。利用される方全
員には、この時計型のバンドが渡されフィット
ネスにおける運動量を登録し、スマホなどでの
確認することができます。運動量の積み重ねや
体重や筋量、体脂肪量などの変化も視覚的に確
認していくことでモチベーションの維持につな
がっていきます。ちょっとつらい運動だからこ
そ、楽しみながら、身体の動きの改善やパフォ
ーマンスの向上などにつながる実感が大切にな
ります。
　最近のご利用の方の中には、長年ジムに通っ
ていたがマシンの使い方や効果がよくわからな
いと言って、当メディカルフィットネスに申し
込まれる方もいます。自己流になり、一部の筋
肉だけに負担がかかるような運動を行っている
方もいらっしゃるようですね。ご自身の鍛えた
いところやパフォーマンスに合わせたマシンの
使い方も重要になってきます。また生活習慣病
予防コースの中には、健康診断などで医師から
運動を進められ、ダイエット目的で導入されて
いる方もいらっしゃいます。運動と栄養のアド
バイスを組み合わせ、さらに定期的な検査を行
うことでいつまでも自分らしく元気であるこ
と、たとえご病気があっても重症化しないよう
な予防的視点がこれからの医療にも求めれてい
くでしょう。
　
　
　
　
　また元生会のグループでは以前から市内市外
を問わず、病院の外に出向いて行う地域支援事
業や介護予防事業にも力を入れて取り組んでい

スポーツ医学センターの
取り組み

これからの予防医学これからの予防医学

ます。特に超高齢者社会を乗り越えていくため
の地域包括ケアシステムの中では、政策に頼る
だけではなく地域に暮らす住民自身の「自助」
や「互助」を引き出す活動も重要であると言わ
れています。地域においては、介護予防、フレ
イル対策、要支援者の対応などは各地域にある
地域包括支援センターの保健師さんを始めとす
る各分野のスタッフが対応しています。
　その中で、地域包括支援センターと連携しな
がら取り組んでいる事業を一つご紹介しましょ
う。住民が住民を支える仕組みづくりの一つと
して、当センターとしては、茨城県で先駆的に
取り組んで成果を上げている「シルバーリハビ
リ体操指導士養成事業」を2017年から開始して
います。旭川市内の「通いの場」に合わせた体
操で「あさひかわリハビリ体操指導士養成事
業」として展開しています。健康意識の高い住
民を対象に、簡単な解剖学や運動学を伝え、約
100種類の体操を10日間、30時間をかけて伝え
ていく健康教育になっています。体の仕組みを
知ることで、病気への理解が高まり、また日常
生活動作がどの筋肉や関節を動かすことで構成
されているのかわかるようになっていきます。
「世のため、人のため、自分のため」をモット
ーにまずはご自身の健康づくりから始め、余裕
があればお仲間や通いの場での体操紹介や指導
などにもお手伝いいただいています。健康長寿
の秘訣、フレイル予防には何よりも栄養・食
事、身体活動、そして社会参加が大切だと言わ
れています。講習会を受講された方を地域では
「指導士さん」と呼んでいますが、指導士さん
方は活力年齢も若返り、地域で仲間と共に体操
を行うようになっていきます。通いの場に来る
方々を仲間として、出てこなくなれば地域包括
支援センターとも連絡を取り合い、早めの対策
もとれるようになっています。この講習会は３
級、２級、１級と段階ができています。単なる
学びとして等級を上げるのではなく、地域での
活動を行うことでポイントが付与され、上級の
講習会が受講できる仕組みになっています。当
院では、介護サービスを提供する部門とまた介
護サービスを極力受けなくても生活できるよう
に健康支援や介護予防支援チームが連携して動
いています。

　スポーツ医学センターは、競技スポーツ、パ
ラスポーツ、生涯スポーツ分野での展開を検討
しています。高度なスポーツへの支援、またケ
ガをさせない、一生涯スポーツを楽しむことが
できる体づくりなどにも力を入れています。森
山病院のスポーツ外来を糸口に野球を始めとす
る様々な分野のスポーツ支援ができるようにサ
ポート体制を築いていきます。
　
　

　人生100年時代を迎えるにあたり、病気やけが
を未然に防ぐ、また病気になっても早期対応、
重症化の予防の視点が重要になってきます。ま
たこの取り組みには、住民自身の介護予防に向
けたおひとりおひとりの意識が大切になってき
ます。いつまでも自分らしく生活ができるよ
う、住民への健康教育の啓蒙と具体策で対応し
ていく予定です。先代が時代を先取りして約60
年前に抱いたウエルネス構想を市民の皆さま、
近郊の皆様にご提案していきます。
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経営者のための

法律相談 旭川総合法律事務所弁護士　皆川 岳大
永山南中学校、旭川東高校、北海道大学法学部卒業。地元企業の顧問弁護士業務と医療機関の経営コンサルタント業務のほか、
借金問題等の消費者問題にも取り組んでいる。好きなアーティストは長渕剛、吉川晃司。趣味は、居酒屋めぐりとワイン。Profile

2023年にも、中小企業の経営に影響を与える改正法の施行が予定されています。今回は、その中から、労働基準
法に関わる改正であって特に経営への影響が大きいものや、経営に直接は関係しないが、社会問題ともなってい
る所有者不明の不動産への対応に関する改正民法について、概要をご説明いたします。

❶１月60時間超の時間外労働の割増賃金率の
引き上げ 
　2023年４月１日に施行予定の改正労働基準法
においては、月60時間を超える時間外労働の割
増賃金率が、大企業・中小企業を問わず、一律
「50%」となります。時間外労働とは、「法定
労働時間（１日８時間・週40時間）を超える労
働」のことです。月60時間を超える時間外労働
の割増賃金率について、大企業は、2010年４月
から既に50%となっていました。 
　これに対して、中小企業は、割増賃金率を
50%とする改正の適用が猶予され、月60時間を
超える時間外労働についても25%の割増賃金を
支払えばよいとされていました。 
　しかし、2023年４月１日以降は、中小企業
も、月60時間超の時間外労働については、 割増
賃金率が50%に統一されます。

❷デジタルマネーによる賃金の支払いの解禁
　2023年４月１日より、デジタルマネーによる
賃金の支払いが解禁されます。前提として、賃
金の支払いについては、労働基準法24条で、以
下のように支払わなければならないと定められ
ています。具体的には、⑴通貨(現金)で　⑵直
接労働者に　⑶全額を　⑷毎月１回以上　⑸一
定の期日を定めて、つまり、現金を手渡しで支
払うというのが原則になっています。また、銀
行口座・証券総合口座への振り込みも、労働者
の同意を得た場合に限り、支払い方法として認
められていました（労働基準法施行規則７条の
２第１項）。しかしながら、2023年４月１日か
らは、現金手渡し、銀行口座・証券総合口座へ
の振り込みに加えて、労働者の同意を得た上
で、一定の要件を満たした場合に限って、デジ
タルマネー（PayPay等）による給与の支払いが
可能となります。 

❸育児・介護休業法改正|育児休業の取得状況
の公表を義務付け
　2023年４月１日に施行予定の改正育児・介護
休業法により、育児休業の取得状況の公表が義
務付けられる企業の範囲が拡大されます。これ
までは、厚生労働大臣によって「プラチナくる
みん認定」を受けている企業のみが、育児休業
の取得状況の公表を義務付けられていました。
改正後は、「プラチナくるみん認定」の有無に
かかわらず、常時雇用する労働者の数が1,000人
を超える事業主については、毎年１回以上育児
休業の取得状況を公表することが義務付けられ
ます（改正育児・介護休業法22条の２）。もっ
とも、1000人以上の従業員がいる中小企業は多
くはないので、あまり影響はないかもしれませ
ん。

❹民法改正|相隣関係規定の改正など
　2023年４月１日に施行予定の改正民法によ
り、各種ルール変更などが行われます。この改
正は、近年、問題となっている所有者不明土地
（所有者が不明な土地・所有者が判明していて
も その所在が不明な土地）の問題の解決などを
目的として行われるものです。 
　具体的には、①財産管理制度の見直しとし
て、所有者不明・管理不全の土地・建物管理制
度等の創設、②共有制度の見直しとして、共有
者不明の共有物の利用の円滑化、③相隣関係規
定の見直しとして、ライフラインの設備設置権
等の規律の整備、④相続制度の見直しなどの改
正が施行されます。

❺まとめ
　特に、①②の労働基準法に関する改正に関し
ては、顧問社労士と協議するなどしたうえで、
対応を検討していただくとよいでしょう。 

̶̶̶̶̶ 2023年に予定されている改正法の施行について ̶̶̶̶̶
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　頭の中のことなんて、外から見えるわけがな

い、と思いがちだ。ところが、知識で考える理

性的なことであれば、その様子は頭の中のこと

であっても、第三者がかなり正確に推測するこ

とは可能だ。

　たとえば、「スプーンと鉛筆」の２つが与え

られていて、「コーヒーをかき混ぜるのに使う

のは、どちらか」というお題があった場合、回

答者は「スプーン」を選び、出題者も「スプー

ン」を正解とするだろう。そして、これを読ん

でいる皆さんも同じように、「スプーン」が正

解と思うのではないか。

　出題者が回答者にお題を出す場面に同席して

いないにも関わらず、読者の方々も回答者と同

じ「スプーン」を正解に選ぶのは、「かき混ぜ

る」にコーヒーという「食品」が加わったた

め、食事に使う機能があるのは「スプーン」だ

と考えたからだ。

　このように、お題が出されたその場にいない

第三者であっても、機能に求める内容が同じに

なると、答えも同じになるのだ。ところが機能

というのは、姿を持たない情報だ。姿を持たな

いものを、客観的に共有するのは難しい。にも

関わらず、出題者と回答者、そしてこの読者と

の間で“機能”という情報の共有が可能になった

のは、スプーンを“道具”と認識したためだ。

　道端の石でも、漬物樽の上にのせれば「漬物

石」という道具として認識するのと同様に、棒

の先に攪拌（かくはん）部分が付いた形のモノ

はさまざまあるが、ここではそれを「スプー

ン」という道具と認識した。そのため、その機

能に「食品を扱う」が現れてきたのだ。

　ところで、機能のない道具はないし、道具の

ない機能はない。機能が付くと、モノは“道具”

になるので、道具と機能は一体と言える。その

ため、道具の機能を通して作業者が何を考えて

いるか、その頭の中が分かるのだ。　

　そうそう、機能を支えているのは“知識”だと

いうことも、忘れてはならない。もし、鉛筆に

黒鉛（炭）が使われていることを知らなかった

ら、「え？炭を身体に入れるの」という躊躇

（ちゅうちょ）は生まれず、回答者も読者もお

題の「かき混ぜる」に焦点がいき、何の疑問も

持たずに「スプーン」と「鉛筆」の両方を正解

にしたかも知れない。

　何を道具に選ぶかは、回答者の持っている知

識の内容に左右され、その知識の内容は機能の

見方を制限する。活動効率を上げるのが道具の

役目なので、道具の選択を誤るとコーヒーを鉛

筆でかき混ぜるがごとく、結果の質そのものを

直撃し、ひいては効率をも直撃するのが、“知

識”の存在だ。

　この「道具と機能と知識」の関係は、姿が目

視できない情報であっても、モノの場合と同じ

関係が成立する。会社の売り上げを請求すると

いう機能がついた情報の塊に「請求書」という

名がついて“請求活動の道具”という見立てが成

り立つからだ。

　このように、“道具”で釣り上げた“機能”を支

える“知識”の使われ具合に踏み込めば、リモー

トワークで顔の見えない不安感も拭えてくると

いうものだ。

頭の中は、“道具”で釣り上げ“機能”で翻訳頭の中は、“道具”で釣り上げ“機能”で翻訳
㈱アルティスタ人材開発研究所 代表　玄間千映子
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　家族の中で「賞味期限」に対する考え方が違

って言い合いになるという話を聞くことがあり

ます。私が聞いたのは、高齢女性同士のジムで

の会話でした。「うちもだめなのよ。賞味期限

なんて、あんなの目安だと思うんだけど」「う

ちもそうなのよ。ちょっと過ぎたからっていい

じゃないの、ねえ」。夫は「賞味期限が切れた

らすぐ捨てろ」、妻は「賞味期限は目安に過ぎ

ないから大丈夫」という話でした。さて、どち

らが正しいのでしょう。

　賞味期限は「おいしさのめやす」です。品質

が切れる日付ではありません。

　本当に気を付けるべきは「消費期限」表示の

食品です。消費期限は、おおむね５日以内の日

持ちのもの、たとえばお弁当やおにぎり、サン

ドイッチ、総菜などに表示されています。これ

らは、時間の経過とともに品質の劣化が急激に

進みますから、期限を守って食べきるのがよい

のです。

　一方、多くの食品には「賞味期限」表示がさ

れています。「おいしさのめやす」です。中に

は賞味期限表示がないものすらあります。たと

えばアイスクリーム類やガム（特定保健用食品

のガムを除く）、砂糖、塩、一部のアルコール

類などです。日本で賞味期限が導入されたのは

1980年代で、それ以前は賞味期限表示がなくて

も自分の判断で食品を消費していたのです。

　それでは、賞味期限はどうやって設定される

のでしょう？賞味期限は、理化学試験、微生物

試験、官能検査という３つの検査をもとに算出

した日数に、安全係数という１未満の数字を掛

け算して設定されます。国は安全係数として0.8

以上を推奨していますが、ある組織では0.7～

0.9、ある企業では２/３（0.66）や0.5を使うな

ど、短めになっていることがあります。中には

0.3を使っていた企業もありました。10か月おい

しく食べられる食品の賞味期限に0.3を掛けたら

３か月に縮んでしまいます。企業は、製造工場

を出荷してから起こるかもしれないさまざまな

リスクを考慮して短めに設定するのです。で

も、適切な温度や場所で管理され、懸念された

リスクが生じなければ、短めに設定された賞味

期限より長く食べられるというわけです。

　ある企業で、賞味期限が迫った豆腐と作りた

ての豆腐の味を比べる実験をしたところ、半数

の人は区別がつきませんでした。そのくらい、

味は変わらなかったのです。その結果に基づ

き、商品棚の手前の賞味期限が近づいたものか

ら選ぶ「てまえどり」を推奨するようになりま

した。今では「てまえどり」は全国区になって

います。

　最近では食品価格の高騰が報じられるように

なりました。帝国データバンクが2022年９月22

日に発表した内容によれば、１世帯１年間で６

万8760円の家計負担増です。賞味期限に杓子

（しゃくし）定規にとらわれてすぐ捨ててしま

ってはもったいない。賞味期限はおいしさのめ

やすであることをご家族やお友達に教えてくだ

さい。今日からあなたが賞味期限の「エバンジ

ェリスト（伝道師）」です。

賞味期限は「おいしさのめやす」賞味期限は「おいしさのめやす」
食品ロス問題ジャーナリスト　井 出 留 美
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㈲天野建設〈建設業〉
〒071-8135 旭川市末広５条６丁目６番７号
代表者　天　野　清　治

㈱ＡＦＹ〈建設業〉
〒649-0121 和歌山県海南市下津町丸田947
代表者　沖　田　魁　人

鈴工㈱〈建築工事業〉
〒070-0037 旭川市７条通16丁目77番１
代表者　鈴　木　　　徹

㈱ＳＥＬＥＣＴ〈建設業〉
〒070-0831 旭川市旭町１条４丁目841番地154
代表者　堺　　　達　也

㈱ネクスト共同オフィス〈保険代理店〉
〒070-0033 旭川市３条通11丁目970番地3グリーンコーポ三条
代表者　平　山　尚　明

㈱ひとらんど〈人材派遣・有料転業紹介〉
〒070-0030 旭川市宮下通９丁目780番地１
代表者　北　條　こより

合同会社 ビルド工房〈建設業〉
〒071-8145 旭川市春光台５条２丁目16番4号
代表者　嵐　　　孝　典

㈱マルオー〈賃貸業〉
〒070-0876 旭川市春光６条３丁目8番20号
代表者　小　山　雅　史

山森産業㈱〈肥料卸販売・農業資材販売〉
〒071-8132 旭川市末広２条３丁目2番12号
代表者　石　田　弥　生

㈱外川商店〈酒小売店〉
〒070-0033 旭川市３条通15丁目左１号
取締役　稻　葉　幸　乃

●親　会

TEL 54-6430
FAX 54-6430

TEL 080-1491-7658

TEL 56-5150
FAX 30-1381

TEL 85-6982
FAX 73-4851

TEL 24-0378
FAX 73-3948

TEL 76-4157
FAX 76-4023

TEL 55-5622
FAX 55-5622

TEL 55-0957
FAX 55-0957

TEL 55-2882
FAX 55-2888

TEL 23-6923
FAX 27-0043

新入会員です　ヨロシク！
この度、当会に入会いただきました新会員の方々をご紹介いたします。（R4.10.20～R5.3.15）

春になると「猫は鼠を捕る事を忘れ」るそうで、続いて
「人間は借金のある事を忘れる」とくれば、夏目漱石さん
の『草枕』の一節。漱石とくれば、よく知られるのが『吾
輩は猫である』である（語尾が重なると、なんか変！）。
この猫はオスか？ メスか？ なんて迷うことはない。
「吾輩」っていうくらいだからオスに決まっている。同じ
く、サザエさん宅で飼っている猫もオス。名前は「タマ」
という。
かつて、猫の名前はタマに決まっていた。猫のたまり場
で「タマ！」って呼べば、４、５匹がこちらに振り向いた
ものだったが…。
昨年生まれたネコの仔に付けられた名前のトップが男の

子、女の子を総合すると「ムギ」。３連覇なのだそうだ。
男女別ではそれぞれのトップが「レオ」に「ココ」となる
（アニコム損保調べ）。
タマは？ タマはどこかに転がっていった。
人間の赤ちゃんではどうか。男子は「蒼（あおい、そ
う）」と「凪（なぎ、なぎさ）」がトップで並び、女子は
「陽葵（ひまり、ひなた）」、そのあと「凛（りん）」
「詩（うた）」と続く（明治安田生命調べ）。
春夏の高校野球を多く放送するＮＨＫさんに提案した
い。紹介する選手の名前にルビを振ってほしい。読み方が
わからない！

フリーランスライター　藤 木 順 平　

『かつてのタマはどこ行った？』雑談・雑学の庭

●女性部会
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11月から３月迄開催致しました当会の主な事業についてご報告いたします。

事　業　報　告事　業　報　告

▲青年＆女性部会によるきき酒会

▲３年ぶりに開催した新年交礼会

▲ニューイヤーパーティで福豆まき

▲女性部会懇談会のひとコマ

11月　November

12月　December

１月       January

２月　  February

３月　 March

｢税を考える週間｣懸垂幕掲示（11/1～11/17）※

法人会おもしろ税金クイズ掲載（道新朝刊）※

第１回厚生委員会※

税に関する作品展（税務署主催11/17～11/29）

令和５年度税制改正に関する提言活動※

第36回法人会全国青年の集い沖縄大会

青年・女性部会合同税務研修会／第28回きき酒会

法人会おもしろ税金クイズ抽選会※

税務研修会※

第１回事業研修委員会※

第２回広報委員会※

新春講演会／新年交礼会※

四団体合同新春研修会／ニューイヤーパーティー※

新設法人説明会※

実務者向け税務研修会

女性部会税務研修会／懇談会

青年部会会員会議／会員交流会※

第３回理事会

春期講演会※

広報誌｢旭川中法人会だより第96号｣発行 

注）※印は旭川東法人会との共催

１日（火）

10日（木）

11日（金）

17日（木）

24日（木）

25日（金）

29日（火）

１日（木）

５日（月）

７日（水）

19日（木）

30日（月）

１日（水）

16日（木）

１日（水）

２日（木）

16日（木）

17日（金）

27日（月）

27日（月）

土地・建物・貸家・マンション…　売買から賃貸まで

廣野商事株式会社
北海道知事免許　上川（16）第11 6号

物件情報満載　http://hiro－co＠potato .ne . jp

旭川市旭町２条５丁目　　TEL51−6221　FAX51−6222
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地域
逸品

　今年旭川鉄工組合は設立70周年を迎えます。

　本組合は旭川市及び近郊の鉄工関連企業により1953年に業界の

発展、資質の向上と企業間の連携に寄与することを目的として設立

されました。現在の組合員は62社（総従業員数917名）賛助会員14

社となっています。ここ数年はコロナの影響もあり多くの事業はで

きませんでしたが、今年は設立70周年を迎えるということで様子

を見ながらではありますが通常行事を行う予定です。

　１月には従業員永年勤続表彰を今津旭川市長、旭川商工会議所常

務にお越し頂き、市長賞、商工会議所会頭賞、組合長賞の授与を行

いました。この授与式は毎年旭川市長においで頂き市長から直接授

与されます。受賞者からも大変好評を頂いており各企業の従業員の

モチベーションアップにもつながっています。組合事業として４月

社員教育、５月観桜会、６月親睦コンペ、７月ビールパーティー、

９月講習会、10月ボウリング大会、11月ふいご祭り（火の神様の

お祭り）、12月忘年会と予定しています。

　70周年事業として記念誌の作製を行います。先人達が作り上げ

てきた鉄工の歴史をまとめ自分たちもその歴史を学び、後世の人た

ちに継いでいくのが私たちの使命だと思っています。また、11月

の旭川市新市庁舎完成に合わせ、65インチサイズの多機能電子ホ

ワイトボードを市に寄贈します。これは新市庁舎３階の市民協働ス

ペースに設置予定と聞いております。完成時には組合員一同で見学

したいと思っています。

　旭川における鉄工関係の出荷額は342億4800

万円で産業別でもかなり多額なのですが、残念

なことに自社製品を製造している企業は少な

く、ほとんどの製作物は完成品の一部という形

になっています。建物であれば鉄骨、階段、手

摺、扉など、また機械システムであればコンベ

アー、駆動部、架台、カバーなど完成品の一部

として納めている形が多く、常に縁の下の力持

ちという目立たない業種ではあります。

　そんな中でも、鉄工の若手で組織されている

「旭川鉄工青年会」があります。彼らが旭川市

開村120周年記念事業として鉄であさっぴーを作

りました。現在、地場産センターで鋼製あさっ

ぴーが皆様をお迎えしております。地場産セン

ターに行かれるときにはぜひご覧下さい。細部

まで本物にこだわって作っていますので、私た

ちの技術の高さを理解して頂けると思います。

また、日頃仕事で使う鉄を削るサンダーを使っ

て、音楽に合わせてサンダーで火花を出すサン

ダーパフォーマンスが好評で、夏まつりなどの

ステージ、テレビや新聞・雑誌等で業界のイ

メージアップを図ってくれています。このよう

に私たち鉄工業界も次を担う若い人たちが続々

現れてアクティブな活動を行っています。今後

がすごく楽しみです。

　組合設立60周年事業の時には、クマ捕獲用大

型カゴ５基を設計から製作、アライグマ捕獲用

カゴ20台も旭川市に寄贈させて頂きました。実

際にクマ・アライグマの捕獲に役立っているそ

うで、私たちの技術が市民生活の一助になって

いることを嬉しく思います。

　このように、普段の組合活動は業界の発展、

質の向上、組合員相互の連携と親睦など内輪の

事業ですが、節目節目で地元地域に貢献できる

目に見える事業を行ってきました。

　これからも私たちは本業である鉄工関係の仕

事を通じて地域に貢献していきますので、今後

とも私たち鉄工業界、鉄工組合を理解して頂き

ますようよろしくお願い致します。

旭川鐵工組合設立７０周年
旭川鐵工組合 組合長　 長谷川　敦　彦

建設中の旭川市新市庁舎の様子

業
界
の
発
展
と
地
域
貢
献

　
　
　
　
　
　
次
世
代
に
引
き
継
ぐ
　
心 
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体
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　今年旭川鉄工組合は設立70周年を迎えます。

　本組合は旭川市及び近郊の鉄工関連企業により1953年に業界の

発展、資質の向上と企業間の連携に寄与することを目的として設立

されました。現在の組合員は62社（総従業員数917名）賛助会員14

社となっています。ここ数年はコロナの影響もあり多くの事業はで

きませんでしたが、今年は設立70周年を迎えるということで様子

を見ながらではありますが通常行事を行う予定です。

　１月には従業員永年勤続表彰を今津旭川市長、旭川商工会議所常

務にお越し頂き、市長賞、商工会議所会頭賞、組合長賞の授与を行

いました。この授与式は毎年旭川市長においで頂き市長から直接授

与されます。受賞者からも大変好評を頂いており各企業の従業員の

モチベーションアップにもつながっています。組合事業として４月

社員教育、５月観桜会、６月親睦コンペ、７月ビールパーティー、

９月講習会、10月ボウリング大会、11月ふいご祭り（火の神様の

お祭り）、12月忘年会と予定しています。

　70周年事業として記念誌の作製を行います。先人達が作り上げ

てきた鉄工の歴史をまとめ自分たちもその歴史を学び、後世の人た

ちに継いでいくのが私たちの使命だと思っています。また、11月

の旭川市新市庁舎完成に合わせ、65インチサイズの多機能電子ホ

ワイトボードを市に寄贈します。これは新市庁舎３階の市民協働ス

ペースに設置予定と聞いております。完成時には組合員一同で見学

したいと思っています。

　旭川における鉄工関係の出荷額は342億4800

万円で産業別でもかなり多額なのですが、残念

なことに自社製品を製造している企業は少な

く、ほとんどの製作物は完成品の一部という形

になっています。建物であれば鉄骨、階段、手

摺、扉など、また機械システムであればコンベ

アー、駆動部、架台、カバーなど完成品の一部

として納めている形が多く、常に縁の下の力持

ちという目立たない業種ではあります。

　そんな中でも、鉄工の若手で組織されている

「旭川鉄工青年会」があります。彼らが旭川市

開村120周年記念事業として鉄であさっぴーを作

りました。現在、地場産センターで鋼製あさっ

ぴーが皆様をお迎えしております。地場産セン

ターに行かれるときにはぜひご覧下さい。細部

まで本物にこだわって作っていますので、私た

ちの技術の高さを理解して頂けると思います。

また、日頃仕事で使う鉄を削るサンダーを使っ

て、音楽に合わせてサンダーで火花を出すサン

ダーパフォーマンスが好評で、夏まつりなどの

ステージ、テレビや新聞・雑誌等で業界のイ

メージアップを図ってくれています。このよう

に私たち鉄工業界も次を担う若い人たちが続々

現れてアクティブな活動を行っています。今後

がすごく楽しみです。

　組合設立60周年事業の時には、クマ捕獲用大

型カゴ５基を設計から製作、アライグマ捕獲用

カゴ20台も旭川市に寄贈させて頂きました。実

際にクマ・アライグマの捕獲に役立っているそ

うで、私たちの技術が市民生活の一助になって

いることを嬉しく思います。

　このように、普段の組合活動は業界の発展、

質の向上、組合員相互の連携と親睦など内輪の

事業ですが、節目節目で地元地域に貢献できる

目に見える事業を行ってきました。

　これからも私たちは本業である鉄工関係の仕

事を通じて地域に貢献していきますので、今後

とも私たち鉄工業界、鉄工組合を理解して頂き

ますようよろしくお願い致します。

11月に実施される「ふいご祭り」の様子 旭川市に寄贈したクマ捕獲用大型カゴ

鉄工青年会製作の“鉄のあさっぴー”と迫力の“サンダーパフォーマンス”
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